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Навстречу 50-летию 
Грузинской ССР 
и Коммунистической 
партии Грузии

Н АВСТРЕЧУ своему 
славному ю б и л е ю  
идет Советская Гру- - 

.зия. Осталось немногим бо
лее полугода до 25  февра
ля 1971 г., когда трудящие
ся республики будут торже
ственно отмечать 50-летие со 
дня установления Советской 
власти в Грузии и образова
ния Компартии республики.

Центральный Комитет КП 
Грузии, Президиум Верхов
ного Сдвета и Совет Минист
ров Грузинской ССР при
няли постановление «Об оз
наменовании 50-летнего юби
лея Грузинской ССР и Ком
партии Грузии». Для руко
водства подготовкой к этому 
большому национальному 
празднику и проведения юби
лея образована Республикан
ская юбилейная комиссия 
под руководством кандидата 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первого секретаря 
Центрального Комитета Ком
партии Грузии товарища 
В. П. Мжаванадзе.

Постановление ЦК КП 
Грузии, Президиума Вер
ховного Совета и Совета Ми
нистров республики — доку
мент большой важности. Он 
дает направление подготов
ке к юбилею, мобилизует 
трудящихся республики на 
новые славные дела и свер
шения в честь праздника.

50 лет идет наша респуб
лика дорогой Великого Ок
тября, по пути, указанному 
бессмертным гением челове
чества — В. И. Лениным. 
На этом пути были трудно
сти и потери, были работа и 
борьба, были радость побед 
и торжество разума, энергии,

Д О Р О Г О Й  п о б е д

и С В Е Р Ш Е Н  И Й
воли. Сегодняшний день Со
ветской Грузии — яркое сви
детельство того расцвета ма
териальной и духовной жиз
ни народа, которого трудя
щиеся республики смогли до
стичь только в результате 
победы Советской власти, 
мудрого руководства Ком
мунистической партии.

В Многовековой истории 
Грузии 50  лет — срок не
большой. Но как изменился 
за •эти годы облик республи
ки! В дружной семье совет
ских республик Грузия дав
но покончила с технико-эко
номической отсталостью, 
превратись в цветущий край 
с высокоразвитой индустри
ей, многоотраслевым сель
ским хозяйством, передовой 
наукой и культурой.

Во все века светило над 
Грузией яркое южное солн
це, всегда была плодород
ной и щедрой земля, но не 
труженикам, не пахарям, не 
рабочим доставались ее да
ры. Жестокая эксплуатация, 
примитивное ведение хозяй
ства, хищническое использо
вание природных ресурсов 
богатого края делали просто
го человека национальной 
окраины царской России 
обездоленным, угнетенным.

25 февраля 1921 года 
пришла в Грузию радостная 
и счастливая жизнь, началась 
качественно новая эра в ис
тории грузинского народа — 
эра освобожденного труда, 
суверенной социалистической 
государственности, бурного 
развития экономики и нацио
нальной культуры.

Сегодня, в преддверии 
славного юбилея, грузинский 
народ уверенно смотрит в 
будущее. Оно светло и пре
красно, потому что ясна 
цель, прекрасен путь, по ко
торому под руководством 
своего испытанного рулево
го -К П С С , вместе со всеми 
советскими народами идут 
трудящиеся республики.

Центральный Комитет КП 
Грузии, Президиум Верхов
ного Совета и Совет Минист
ров Грузинской ССР поста
новили отметить в феврале 
1971 года пятидесятую го
довщину Грузинской Совет
ской Социалистической Рес
публики и Компартии Гру
зии как большой националь
ный праздник грузинского 
народа, праздник торжества 
идей марксизма-ленинизма. 
Подготовка и празднование 
юбилея пройдут под знаком 
дальнейшего повышения по
литической и трудовой ак

тивности рабочих, колхозни
ков, интеллигенции, всех 
трудящихся республики, мо
билизации их на успешное 
претворение в жизнь гран
диозных планов коммунисти
ческого строительства.

Обкомам, горкомам, рай
комам партии. Советам Ми
нистров Абхазской АССР и 
Аджарской АССР, Юго- 
Осетинскому облисполкому, 
горисполкомам и райиспол
комам, партийным, профсо
юзным и комсомольским ор
ганизациям поручено раз
вернуть активную организа
торскую и политическую ра
боту по подготовке к юби
лею республики, максималь
но использовать в этом деле 
положительный опыт, > при
обретенный в период подго
товки и проведения 50-летия 
Великой Октябрьской социа
листической революции и 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Трудящиеся .к республики 
преисполнены: г о р я ч и м
стремлением < встретить юби
лей Советской Грузии новы
ми значительными достиже
ниями во всех-областях на
родного хозяйства, науки и 
культуры.

Открывая первое заседа

ние Республиканской юби
лейной комиссии, товарищ 
В. П. Мжаванадзе сказал, 
что 50-летие Грузинской 
.ССР и Коммунистической 
партии Грузии — это боль
шой и светлый праздник тру
дящихся нашей республики, 
воспитанных на ленинских 
идеях пролетарского интер
национализма. спаянных вое
дино братскими чувствами 
дружфы со всеми народами 
многонациональной Совет
ской страны. Подготовка к 
этой знаменательной дате 
совпадает с подготовкой к 
XXIV съезду Компартии Гру
зии и XXIV съезду КПСС. 
Это . воодушевляет всех тру
дящихся республики на но
вые успехи в коммунистиче
ском строительстве.

Для того, чтобы достойно • 
встретить праздник, надо 
уже сегодня тщательно взве-: 
сить свои возможности,; 
изыскать резервы и добить
ся неуклонного, планомерно-^ 
го выполнения юбилейных 
обязательств. Лучшим по
дарком Родине будут вне
дрение технического прогрес-' 
са и повышение * производи
тельности труда, сверхплано- ‘ 
вые тонны стали и марганца/ 
чая и винограда, дополни-,

тельные гектары освоенных 
земель, новые предприятия 
и жилые дома, созданные ру
ками трудолюбивого и та
лантливого народа.

Хорошо встретить празд
ник — это значит отказать
ся от бахвальства и лени, че
стно признать недостатки и 
исправить их, подтянуться, 
если до сих пор какие-то 
упущения тянули назад, до
биться такого положения, 
когда с гордостью можешь 
сказать, что ни один день не 
прожит зря. без доброго де
ла, без труда, который, вли
ваясь в труд всей республи
ки, приумножает ее красу и 
гордость.

Истинным патриотом мо
жет назваться только тот, 
кто не на словах, а на деле 
способствует расцвету род
ного края, кто отдает Отчиз
не всю силу своих мышц, 
свои знания, энергию и спо
собности.

В постановлении ЦК КП 
Грузии. Президиума Верхов
ного Совета и Совета Ми
нистров Грузинской ССР вы
ражена уверенность в том, 
что коммунисты и комсо
мольцы,- рабочий класс, кол
хозное крестьянство, интел
лигенция, все трудящиеся 
республики поведут настой
чивую борьбу за успешное 
претворение в жизнь социа
листических обязательств, 
принятых производственны
ми ■ коллективами в честь 
полувекового юбилея Грузин
ской ССР и Компартии Гру
зии, добьются новых славных 
побед в коммунистическом 
строительстве.

С МАРКОЙ «ГИДРОМЕТПРИБОРА »

На тбилисском опытном 
заводе «Гвдрометпрнбор* 
осваивается очередная но
винка — фототермограф, 
периодически фиксирую
щий иа ленте температуру 
морской воды. В  конце 
квартала выйдет первая 
опытная партия прибо

ров «Днестр», которые будут 
определять влажность поч
вы.

Коллектив завода, реши» 
отметить трудовыми успе
хами 50-летие Советской 
Грузии, успешно выполняет 
взятые социалистические 
обязательства.

Ширится производство
ІГа территории тбилисско

го завода «Электропуска
тель» идет большая рекон
струкция. Многие цеха ме
няют прописку. Недавно 
был сдан в эксплуатацию 
новый производственный 
корпус. С расширением пред
приятия ширится и ассор
тимент выпускаемой про
дукции.

На заводе полным ходом 
идет автоматизация и меха
низация многих трудовых 
процессов.

Большой вклад во внедре- 
пие в производство новой 
техники вносит коллектив 
конструкторского бюро пред
приятия, разработавшее и

изготовившее электромеха
ническую отвертку для сбо
рочного цеха. Заказ на эту 
отвертку поступает со мно
гих предприятий страны. В 
штамповочном цехе автома
тизирован процесс снятия 
мелких деталей, что повы
сило производительность 
труда на 30—40 процентов.

Внедренио новой техники 
дало заводу экономический 
эффект на сумму 18 тысяч 
рублей. \

Подсчитав свои резервы и 
возможности, коллектив за
вода взял повышенные обя
зательства в честь 50-летия 
Советской власти в Грузии. 
Он решил реализовать годо
вой план к  27 декабря.

С Л О В О  Т Е К С Т И Л Ь Щ И Ц

У Б О Р К А  У Р О Ж А Я :
ЧЕ ТК О С ТЬ ,  Т Е М П Ы ,  К А Ч Е С Т В О

ТРУЖЕНИКИ СЕЛА КОНКРЕТНЫМИ ДЕЛАМИ О ТВЕ
ЧАЮТ НА РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС. 
В  КОЛХОЗАХ И СОВХОЗАХ РАЗВЕРТЫВАЕТСЯ ПРЕДЪ
ЮБИЛЕЙНОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА УБОРКУ УРОЖАЯ В 
СЖАТЫЕ СРОКИ И БЕЗ ПОТЕРЬ, ЗА ЧЕТКУЮ ОРГАНИ
ЗАЦИЮ ТРАНСПОРТИРОВКИ И ЗАГОТОВКИ ПРОДУК
ЦИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА.

Цители-Цкаро

У ЖЕ НЕСКОЛЬКО дней 
ведется жатва в  кол
хозе села Сабатло. Ме

ханизаторы этого хозяйства 
сначала убрали ячмень. Он 
был посеян на площади 
в  172 гектара. Уборка ячме
ня прошла успешно. С каж
дого гектара получено 23 
центнера зерна. Это доволь
но высокий урожай, если 
учесть, что погода для коло
совых была неблагоприят
ной.

Сейчас колхозные механи- 
Ваторы убирают пшеницу. 
Работы ведутся четко и ор
ганизованно. Правда, вре
мя от времени дожди нару
шают ритм жатвы, но в це
лом дела идут хорошо. Прой
дет еще несколько дней, 
и уборка пшеницы будет за
вершена. Механизаторы и 
полеводы колхоза обещают 
получить высокий урожай 
хлебов.

Х а ш у р и

Х ЛЕБНЫЕ поля колхо
за села Осиаури рас
кинулись на 470 гекта

рах. Несмотря на неблаго
приятные условия погоды, 
урожай здесь ожидается вы 
сокий.

Осиаурские механизаторы 
первыми в районе приступи
ли к жатве колосовых. Они 
обещают провести эту важ
нейшую кампанию в сжа
тые сроки и не допустить 
потерь зерна.

Колхозу предстоит полу
чить с гектара 13 центнеров 
зерна. Но первые дни жатвы 
показали, что план будет 
значительно перевыполнен. 
С каждого гектара механи

заторы убирают в среднем 
17—18 центнеров зерна.

С каждым днем растут 
темпы жатвы. Работы ведут
ся по графику, механизато
ры рационально используют 
технику и горюче-смазочные 
материалы.

В эти ответственные дни 
здесь делают все для того, 
чтобы успешно выполнить 
задачи, выдвинутые в поста
новлении ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О ме
рах по обеспечению уборки 
урожая и заготовок сельско
хозяйственных продуктов в 
1970 году».

честь 50-летия установления г  
Советской власти в Грузии и § 
50-летия образования Ком- § 
партии Грузии. Качаганцы §  
наметили высокие производ- § 
ственные рубежи. Они обя- 5 
задись дать стране 56 тонн 5  
ячменя и 250 тонн пшеницы. 5 

Совхозные механизаторы 5 
уже завершили уборку яч- ~ 
меня. С каждого из 136 гек- 5 
таров получено 20 центнеров і  
зерна, хотя план предусмат- Е 
ривал 18. р

Сейчас в совхозе ведется 5 
уборка пшеницы. Механиза- Е 
торы обещают обильный 5 
урожай. На отдельных уча- Е 
стках будет убрано по 30—35 § 
центнеров зерна с гектара, я

Б а т у м и

Гегечкори

НА ЗАГОТОВИТЕЛЬ
НЫЕ пункты района 
непрерывным потоком 

поступают коконы тутового 
шелкопряда. Урожай в  ны
нешнем сезоне обильный. 
Труженики села обещают 
успешно выполнить плано
вые задания.

Известная в  районе шел
ковод Тина Пайлодзе сдала 
на заготовительный пункт 
более 100 килограммов шел
ковичных коконов, ее по
друга Домнина Квеселава — 
свыше 65 килограммов. Хо
роших результатов добива
ются Мария Дзидзигури, Гу- 
гу Силагадзе, Натела Га- 
хокидзе и другие передо
вые шелководы.

Мариеули

Т РУЖЕНИКИ Кача- 
ганского совхоза ши
роко поддерживают 

инициативу трудящихся Го- 
рийского, Зугдидского и Сиг- 
нахского районов, взявших 
высокие обязательства в

НА МЕСЯЦ раньше сро
ка выполнили полуго
довой план сбора чай

ного листа труженики кол
хоза села Чаисубани. На 
фабрику было отправлено 
более 420 тонн «зеленого зо
лота». Теперь чаисубанцы 
стремятся досрочно реализо
вать годовое задание и по
лучить в текущем сезоне 
как можно больше сортового 
зеленого листа.

С доброй инициативой вы
ступили передовые сборщи
цы колхоза М. Джакели, 
Н. Диасамидзе, Н. Палаван- 
дишвили, Э. Родинадзе, взяв
шие обязательство до кон
ца сезона собирать лист толь
ко высокого качества. Это 
начинание широко поддер
жали и другие чаеводы кол
хоза.

Сейчас здесь особенно важ 
ное значение придается свое
временной отгрузке чайного 
сырья. Колхозники, авто
транспортники и работники 
чайной фабрики разработа
ли оперативный график со
вместных работ. Достигну
ты ритмичность и согласо
ванности во всех звеньях, 
участвующих в сборе, тран
спортировке и переработке 
чайного листа. Это сущест
венно улучшило качество го
товой продукции.

200 тысяч сверхплановых 
кофт, блузок, пуловеров, с в  и- 
теров, платьев — таков один 
из основных пунктов социа
листического обязательства, 
взятого коллективом Тбилис
ской трикотажной фабрики 

М  I в  честь 50-летия Совет
ской Грузии. Уже сейчас на 
фабрике развернулось дви
жение за  досрочное выполне
ние взятых обязательств. 
Среди тех, кто возглавляет  
этот-ценный почин,—швеи-мо

тористки Н. Кобулия, Г. Си- а
харулидзе, М. Маргишвили, Е
закройщица О. Баграташви- Е
ли, вязальщица О. Зарецкач, Е
одна из первых освоившая §
работу на новых котонных Е
станках, кетельщица 3. Ге- |
ленидзе, вязальщицы Н. Ху- Я
хия, О. Гореуц, Г, Гоениа- * Я 
швили.

П ередовые текстильщицы Е
обязались к 7 ноября рвали- И
зовать годовой  план. §

1ІШШІІШНІІИШІІІІІШ№ІІШ!ІІІІІІІІІІІІІ!ІІІІІІІІІІІ1ІІ!І1ІІ!1ІШІ!І 
Беседа А. Н. КОСЫГИНА
с Президентом О АР Г. А. НАСЕРОМ

9 июля состоялась беседа между Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгиным и Президентом, Премьер- 
Министром Объединенной Арабской Республики Гамаль Аб
дель Насером.

Был продолжен обмен мнениями по некоторым вопросам, 
обсуждение которых было начато ранее. (ТАСС).

Более 40 лет трудится на 
Тбилисском электровагоно- 
ремонтном заводе старый 
рабочий коммунист Виктор 
Самтеладзе. Вместе с родным 
предприятием он прошел че
рез годы первых пятилеток, 
грозные военные дни и сей
час является одним из тех, 
кто составляет славу и гор
дость завода. Вчера В. Сам
теладзе в заводском музее 
революционной славы встре
тился с молодыми рабочими. 
Им он рассказал, как неузна
ваемо преобразилась Грузия 
за 50 советских лет.

Н а с н и м к е :  В. Самте
ладзе в окружении молодых 
рабочих.

Фото М. Квирикашвили.

Прибытие в  М о скву  делегации 
Социалистической партии Японии

По приглашению ЦК КПСС 9 июля в Москву прибыла 
делегация Социалистической партии Японии во главе с пред
седателем центрального исполнительного комитета СПЯ 
Т. Нарита. (ТАСС).

Штабное учение армий государств 
участников Варшавского Договора

Л Е Н И Н И З М - З Н А М Я  Э П О Х И
ЛЕНИНГРАД, 9 июля. 

(ТАСС). 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина по
священа сегодняшняя встре
ча участников проходящего 
здесь VII Всемирного кон
гресса породненных городов с 
представителями ленинград
ской общественности. По
сланцы городов-побратимов 
Европы, Азии, Африки и 
Америки подчеркивали, что 
бессмертное ленинское уче
ние вдохновляет народы пла
неты на борьбу за мир и со
циальную справедливость.

Эта мысль нашла свое от
ражение в выступлениях чле
на Генерального совета Все
мирной федерации породнен
ных городов (ВФ П Г) Жана 
Жаке и директора Союза 
финских г о р о д о в  Ларса 
Юхансона. Обербургомистр 
Дрездена Герхард Шиилл го
ворил о торжестве лениниз* 
ма на германской земле. 
Знаменем эпохи назвал 
ленинское учение мэр фран
цузского города Орли Гастон 
Вьянс.

— Народы мира вечно бла
годарны В. И. Ленину, чело
веку, чье имя стало символом 
свободы и справедливости, — 
сказал мэр столицы Малага
сийской Республики Танана
риве Р. Андриамандзату.

Ленинизм вдохновляет на
роды молодых африканских
государств на строительство
новой светлой жизни, на 
борьбу против неоколониа
лизма, за прочный мир, за
явил член секретариата мэ
рии Уагадугу (Республика

Верхняя Вольта) Бобо Аари- 
ан Тепсоба. Трудящиеся пла
неты будут вечно чтить па
мять величайшего револю
ционера, , 100-летие Со дня 
рождения которого торже
ственно отметило все про
грессивное ч е л о в ечество, 
сказал он.

От имени молодежи вы
ступил разметчик адмирал
тейского завода комсомолец 
Геннадий Васильев.

> частникам встречи был 
показан документа л ь н ы й 
фильм «Живой Ленин».

В соответствии с планом 
оперативной подготовки Объ
единенных вооруженных сил 
государств — у ч а с т н и к о в  
Варшавского Договора в пе
риод с 1 по 9 июля 1970 го
да на территории Венгер
ской Народной Республики 
проведено совместное штаб
ное учение оперативных шта
бов сухопутных войск, войск 
противовоздушной обороны, 
военно-воздушных сил и во
енно-морских флотов.

Учением руководил глав
нокомандующий Объединен

ными вооруженными силами 
государств — участ и и к о в 
Варшавского Договора Мар
шал Советского Союза И. И. 
Якубовский.

Совместное учение способ
ствовало дальнейшему повы
шению слаженности в работе 
штабов всех видов вооружен
ных сил, совершенствованию 
оперативной подготовки ге
нералов, адмиралов и офице
ров, а также укреплению бое
вого содружества между 
братскими армиями.

(ТАСС).

ЗА К А ЗЫ  НАДО ВЫ ПО ЛНЯТЬ
ГОСТ «ЗАРИ ВОСТОКА» НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

ИНГУРИГЭС СООБЩАЕТ:

Ни на минуту не стихает в 
эти дни шум большой строй
ки в живописной пойме гор
ной реки Эрис-цкали. Удар
ными темпами идут строи
тельно-монтажные работы по 
сооружению сложнейшего гй- 
дроэнергетичес к о г о  ком
плекса — первой электро
станции Ингурского каска
да — Перепадной ГЭС-1. Не 
менее ответственный фронт— 
отсыпка тела камненаброс
ной плотины. ,

Здесь все работы под
чинены жесткому графику 
строительно-монтажных ра
бот. Не утихает стройка и 
ночью. Строители делают все 
для того, чтобы до предела 
уплотнить график работ. Для 
того, чтобы в срок закончить 
сооружение камненабросной 
плотины, руководители ги

дростанции перебросили сю
да сводные колонны автома
шин из других строительных 
управлений. Сейчас здесь ра
ботает около 70 многотон
ных самосвалов, которые 
ежедневно вывозят из карье
ров по 6 — 7 тысяч кубомет
ров камня, грунта, конгло
мерата, балласта.

Вся страна помогает стро
ить Ингурский каскад элек
тростанции. На первую Пере- 
падную уже прибывают аг
регаты и установки длг ги
дроэлектростанций из самых 
различных п р о  мышленных 
центров страны. Тем более 
обидно, когда в такую горя
чую пору вставляет, как го
ворится, палки в колеса кол
лектив одного из тбилисских 
предприятий. Здесь речь пой
дет о срыве выполнения за

казов пускового объекта Ин- 
гуриГЭС тбилисским комби
натом подсобных предприя
тий треста «Грузгидрострой».

Перед нами протокол со
вещания работников ком
бината от 4 июня с уча
стием руководителей ингур- 
ской стройки, где черным по 
белому распределены сроки 
выполнения наших заказов. 
Но все это остается лишь на 
бумаге. Еще 10 июня на 
строительство Перепад н о й  
ГЭС-1 с комбината должны 
были отгрузить портал для 
установки лебедок, но этой 
конструкции до сих пор нет на 
стройке. В результате мон
тажные работы на донно-во

досбросном сооружении при
остановлены.

15 июня комбинат в адрес 
ингурской стройки должен 
был отгрузить балки в ком
плекте с креплением для зда
ния ГЭС. Однако заказ до 
сих пор не выполнен, и рабо
ты по монтажу мостового 
крана ведутся не по графи
ку. Также задерживается по
ставка и многих других на
ших заказов. До сих пор не 
получены и дозаторы канат
ных дорог и т. д.

Вызывает недоумение та
кое безответственное отно
шение к срочным заказам ин
гурской стройки со стороны 
работников комбината.

О. САРАЛИДЗЕ—главный диспетчер строитель
ства ИнгуриГЭС. Г. ІІОПОВ — боигадир комплекс
ной бригады строительства Перепадной ГЭС-1, 
Ш. АБАКЕЛИЯ — бригадир комплексной бригады 
строительства силового узла, д е п т т  Верховного 
Совета СССР, И. ТОЛОРАЯ — заместитель секре
таря парткома строительства ИнгуриГЭС, Т. ДЖИ
БУТИ — корреспондент «Зари Востока».
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З а р я  ВОСТОКА
РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС - В  ЖИЗНЬ

МАТЕРИАЛЫ июльского 
Пленума ЦК КПСС про
изводят большое впечат

ление. Грандиозная програм
ма. намеченная партией, тре
бует немало времени для то
го, чтобы внимательно изучить 
ее, сделать соответствующие 
выводы, наметить перспекти
ву предстоящих работ.

Пленум уделил особое вни
мал не развитию животновод
ства — важнейшей отрасли 
сельского хозяйства. В част
ности, было отмечено, что 
Грузии, как и некоторым дру
гим республикам, следует по- 
пастоящему заняться живот
новодством, особенно повы
шением продуктивности ско
та. что поможет укрепить эко
номику колхозов.

Животноводство — одна и» 
ведущих отраслей сельского 
хозяйства нашей республики. 
Его удельный вое в общей 
структуре сельскохозяйствен
ной продукции всех категорий 
хозяйств равнялся в 1907 го
ду 84.4 процент», в 1968 го
ду 34,7 процента. В высо
когорных районах животновод
ство — основная профилиру
ющая товарная отрасль сель
ского хозяйства.

Следует подчеркнуть, что 
животноводство очень слож
ная. трудоемкая отрасль. Это 
подтверждают следующие дан
ные. За последние восемь лет 
(1961—1968 гг.) на животно
водческих ({дермах колхозов и 
совхозов республики среднего
довые трудовые затраты со
ставили 22.1 миллиона чело
веко-дней. Это 21.3 процента 
всех человеко-дней, затрачен
ных в сельском хозяйстве.

Можно привести и другие 
примеры, свидетельствующие 
о необходимости повышения 
производительности трудя в 
животноводстве. Существу
ют разные пути для достиже
ния це.ъп. Но решающая роль 
все же принадлежит эяектро- 
механпзаЦии ферм.

В последние годы. В особен
ности гіоѴле мартовского 
(1965 года) ВІленума ЦК КПСС, 
электромехяйизация трудоем
ких процессов осуществляется 
более высокими темпами. 
Возьмем .такой пример. С 
1966 года по 1968 год в колхо
зах ц совхозах ра-спублики ме
ханизированная подача кор
мов для крупной» рогатого 
скота всех возрастав увеличи
лась с 45.600 голов до 120.000, 
механизированная раздача 
кормов — с 12.800 голов до 
14.600. механизированнея очи-
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стка помещений — с 20.300 
голов до 94.700; число коров 
и буйволиц, переведенных на 
механизированное доение, — 
с 700 голов до 11.300. Анало
гичное положение на свино
водческих и птицеводческих 
фермах.

Наряду с ростом объема об
щего производства целого ря
да продуктов животноводства 
значительно сократилнсыру- 
довые затраты на их произ
водство. Так, в 1968 году за
траты человеко-дней на про
изводство одного центнера мо
лока крупного рогатого скота 
уменьшились по сравнению с 
1961 годом: в колхозах рес
публики на 20.7 процента, в 
совхозах на 19 процентов, а 
на производство привеса со
ответственно на 36,1 п 10.4 
процента, п р и в е с а  свиней 
на 40.2 п 10.4 процента, па 
производство овечьей шер

сти на 27.3 и 11,7 нроценіа. 
Высокий, по сравнению с кол
хозами. уровень производи
тельности труда в совхозах 
обусловлен сравнительно бо
лее высоким уровнем электро- 
механиэацян рабочих процес
сов. Этим объясняется п тот 
факт, что в 1966—1968 годы 
производство валовой продук
ции животноводства в колхо
зах, в расчете па один челове
ко-день. колеблется в пределах 
от 3,92 до 4,51 рубля, тогда 
как в совхозах тот же эконо
мический показа тать *почтп 
вдвое выше — от 8.2 до 8,8 
рубля.

Хороший пример высокой 
производительности труда в 
животноводстве подает Гагр- 
ский овоще-молочДтый совхоз. 
Стойловые помещения фермы 
крупного рогатого скота совхо
за полностью обеспечены ме
ханизированной подачей во
ды. раздачей кормов и убор
кой. все поголовье коров и 
буйволиц переведено на меха
низированное доение. В 1968 
году прямые затраты труда 
на производство одного цент
нера молока составили в этом 
совхозе 0.87 человеко-дня. а в 
колхозах Гагрского района — 
2,7-2,4 человеко-дня. ^

МЫ  УЖЕ говорили, что 
за последние годы в 

республике сделано не
мало для оснащения живот
новодства техникой. Но это не 
означает, что нас удовлетво
ряет современное состояние 
животноводства. Дело в том, 
что уровень механизации по
чти всех рабочих процессов на 
животноводческих фермах на
шей республики значительно 
ниже средних показателей по 
стране.

На 1 января 1969 года в кол
хозах Грузии на механизиро
ванную подачу воды было пе
реведено 17.2 процента пого
ловья крупного рогатого ско
та, 4,9 процента поголовья 
евпней, на механизированную 
раздачу кормов — 1.2 процен
та поголовья крупного рога
того скота, 0.12 процента по
головья свиней, на механизи
рованную очистку помещѳ- 
ппй—1,2 процента поголовья 
крупного рогатого скота п 
0,8 процента поголовья сви
ней. Механизированная разда
ча кормов и очистка помеще
ний осуществляется только 
на совхозных птицефермах, к 
тому же уровень механиза
ции не превышает: пѳ перво
му виду работ — 19.7 процен
та н по второму — 17.2 про
цента. Уровень механизации 
доения на животноводческих 
фермах крупного рогатого ско
та колхозов п совхозов рес
публики равен 6,9 пропента. в 
том числе: в колхозах — 3.7 
и совхозах — 16 процентов. 
Что же касается овцеводства, 
то здесь на фермах электро- 
механпчпрована лпшь стриж
ка. остальные же трудоемкие 
процессы выполняются вруч
ную. ТУт нельзя пе вспомнить 
Слова пз доклада Л. И. Бреж
нева на Пленуме нашей пар
тии: «Отношение к овцевод
ству надо коренным образом 
изменить».

С у щ е с т в у е т  много об
стоятельств, тормозя
щих процесс электроме- 

ханизацпи животноводческих 
ферм. Остановлюсь на неко
торых пз них.

Наша промышленность все

еще не учитывает специфиче
ские условия отдельных рес
публик. Выпускаемое обору
дование в основном рассчита
но на механизацию крупных, 
ферм. Поэтому у нас. где ире- 
имѵщественпо мелкие, неболь
шие фермы, оно не может 
быть использовано с макси
мальной нагрузкой. Положе
ние улучшится е одной сто
роны — выпуском оборудова
ния для животноводства гор
ных республик, с другой — 
строительством более крупных 
ферм, где будут содержаться 
высокопродуктивные коровы.

Исследования показали, что 
в условиях Грузни целесооб* 
разно сооружать фермы на 
150—200 голов фуражных ко
ров, каждая пз которых долж
на дать в среднем 2.500 кило
граммов молока. Между тем 
большинство хозяйств респуб
лики имеют фермы малой ве
личины с низкопродуішівным 
скотом.

В 1968 году в 828 колхозах и 
23 совхозах средппй годовой 
надой от каждой коровы не 
превышал 1 .(XXI килограммов, 
в 418 колхозах и 70 совхозах— 
1.649 килограммов, в 60 кол
хозах и 33 совхозах — 1.999 
килограммов, а в остальных 
56 колхозах п 24 совхозах пре
вышал 2.000 килограммов.

На 1 января 1969 года обптее 
количество крупного рогатого 
скота в 113 колхозах гостаси
ло менее 100 голов, в 346 кол
хозах — от 101 до 200 голов, в 
остальных колхозах республи
ки — больше 200 голов. Ана
лиз показал, что в этот период 
на фермах 34.7 процента кол
хозов республики и 23,2 про
цента совхозов имелось ме
нее чем 50 голов коров и буй
волиц.

С целью широкого внедре
ния механизации на животно
водческих фермах колхозов, 
совхозов н других государ
ственных сельскохозяйствен
ных предприятий, а также 
дальнейшего повышения эф
фективности ее использования 
следует обратить внимание на 
породное и структурное 

улучшение поголовья. Необ

ходимо увеличить удельный 
вес коров и "буйволиц в общем 
поголовье крупного рогатого 
скота: в хозяйствах зоны при
городного сельского хозяй
ства, специализировавшихся 
на производство цельного мо
лока и молочных продуктов 
на 60—65 процентов; в совхо
зах молочного направления— 
на 55—60 процентов, на фер
мах крупного рогатого скота 
колхозов и совхозов мясомо
лочного направления, удален
ных от городов н нро.мышлен- 
ных центров, — на 40—50 про
центов, на предприятиях мяс
ного направления—на 32—40 
процентов.

Республика, псіштывает не
хватку животноводческих по
мещений. построенных но ти
повому проект}-. Мало у нас 
высококЕйлифпцир о в а н н ы х 
кадров — ппжеперов-механп- 
ков, техников, ветеринарных 
врачей и фельдшеров, зоотех
ников. Во многих хозяйствах 
плохо продумана система ма
териальной заинтересованно
сти специалистов.

В республике есть такие хо
зяйства, где годами простаива
ет техника. Отчисления за ее 
амортизацию приписываются 
к продукции животноводства. 
Б результате искусственно по
вышается себестоимость про
дукция. На 1 января 1969 года 
в Гандзеком совхозе и в кол
хозе села Гореловка Богданов
ского района бездействовали 
допльные агрегаты п автопо
илки. Простаивало оборудо
вание г. Чаладндском свино
водческом совхозе и колхозе 
села 'Дилпска Ахалкалакского 
района, в других хозяйствах 
республики.

На наш взгляд, на Пленуме 
правильно г о в о рилось. что 
«Сельхозтехника» должна соз
дать специальную службу, ко
торая по договорам с хозяй
ствами возьмет на себя все 
работы не только по комплек
тованию животноводческих 
ферм оборудованием п его 
монтажу, но и по освоению и 
доведению их до проектной 
производительности.

Июльский Пленум ЦК
КПСС разработал широкую 
программу развития живот
новодства, особое место в ко
торой занимает электромеха- 
гшзааия ферм. Потому .что 
именно этим путем Мож
но существенна увеличить про
изводство животноводческой 
продукции, снизить ее себе
стоимость.

И. ДЖАНИ АШВИЛИ.
кандидат экономических
наук.

Д Ы Х А Н И Е
В Р Е М Е Н И

Ш ОТА Григорьевич То- 
машвнли вспоминает 
об этом интересном 

собрании с хозяйской озабо
ченностью. В присутствии 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первого 
секретаря ЦК Компартии 
Грузии тов. В. П. Мжавана
дзе рабочие Тбилисского ма
шиностроительного завода 
им. 26 комиссаров обсужда
ли Письмо ЦК КПСС. Со
вета Министров СССР. 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении использования 
резервов производства и уси
лении режима экономии в 
народном хозяйстве».

Ему, риасточнику механиче
ского цеха, тоже довелось 
выступать на том собрании. 
Как коммунист он. конечно, 
прежде всего сказал о своих 
собственных повыше н н ы х 
обязательствах, взятых к Ле
нинскому юбилею. Потом с 
глубоким обоснованием го
ворил об имеющихся цехо
вых резервах, критиковал 
недостатки.

С тех пор прошло сравни
тельно немного времени, но 
сделано уже немало. И глаз
ное у людей возросла ответ
ственность за план, за коли
чество и качество продукции, 
за ее Себестоимость. И пер
вым среди них можно назвать 
сегодня самого Томашвили.

Томашвили работает с ис
ключительной точно с і  ь ю: 
приходится выдержи в а т ь 
размеры в микронах. Работа 
ответственная — изготовле
ние деталей для опытного 
образца мощного насоса. 
Размеры детален — сейчас 
он готовит основной кор
пус — очень сложные. Но 
опытный глаз и натрениро
ванная рука не допускают 
отклонений.

Долгие годы работы на од
ном предприятии приучили 
ІІТота Григорьевича оцени
вать свой труд степенью его 
необходимости для завода.

Цех получил срочный за
каз. А выполнение его тор
мозило отсутствие так назы
ваемой делительной головки, 
которая Крепится к  барабану.

ЭЛЕКТРОВОЗЫ
Б У Д У Т  М О Щ Н Е Е

Для увелячейня мощ
ности элеы ровоза и повы
шения скорости движе
ния тяжеловесных соста
вов конструкторы Тби
лисского элект р о в о з о- 
строительного завода

имени В. И. Ленина созда
ли новый опытный обра
зец преобразователя посто
янного тока с промежуточ
ным звеном переменно
го тока. ІТо конструкции 
прибор, напоминающий ра
дио-тел евизионную уста
новку, компактен, удобен 
к эксплуатации.

Новый преобразователь 
успешно прошел и выдер
жал все режимы лабора
торною испытания.

Он установлен на гру
зинском электровозе.

Электровоз, оснащенный 
новейшими приборами, 
сейчас находится я стадии 
испытания.

Мы все надеемся, что 
преобразователь, изготов
ленный грузинскими элек- 
тровозостроителями, най
дет широкое применение и 
в ближайшие годы посту
пит в серийное производ
ство. Это даст возможность 
устанавливать новинку на 
всех отечественных элек
тровозах.

Наши конструкторы, ма
стера и рабочие успешно 
решили ешо одну важную 
техническую задачу.

На участке Цхинвали— 
Гори был пущен новый 
электровоз. оборудован
ный полупроводниковой 
техникой. Его создали

конструкторы завода в со
дружестве с работниками 
кафедры • электрической 
тяги Московского энерге
тического института.

Авторитетная к о м и с 
сия дала высокую оцен
ку этой работе в при
няла решение о форсиро
вании работ но выпуску 
опытной партии таких 
электровозов. В  создания 
и внедрении новой техни
ки на электровозах отли
чились главный конструк
тор завода Г. Гудавадзе, 
начальник лаборатории 
Д. Гйоргадзе, конструкто
ры А. Кизирия, М. Соло- 
гашвили, В. Савенков, 
К. Цхакая, рабочие Р. Ге- 
гелия, А. Гелашвили, К. 
Орагвелидзе и многие дру
гие. -

Г. ВОРОБЧЕНКО, 
старший мастер Тби
лисского электровозо
строительного завода 
ям. В. И. .Ленина.

ІШІШШІШШІІШШШШШШ

В п ̂  ре д и— бді и га да . 
коммунистического 
труда

О тли чн ы м и  труд овы м и  
показателям и  го тови тся  
в с тр е ти ть  50-летие со 
дня  у с тан овления  Совет
ской  власти  в Гр узи и  
коллентив ш ах ты  «Запад
ная» т р е ста  «Ткибул- 
уголь».

П остоян но  назы ваю т 
среди  передовиков пер 
вого эксп луа тац и он н о го  
у ч а стка  бри гад у  к о м м у 
ни сти ческо го  труд а  за
бойщ иков. которой  р уко 
водит Леван К и рки тз- 
дзе. Бригада 'еж едневно 
вы дает на гора  8 —  10
тон н  сверхпланово го  вы 
сококачественно го  угля .

Н а  с н и м к е :  забой
щ и ки  бри гады  ко м м у н и 
с ти ч е ск о го  труда  перво
го энеллуатацио  и н о г о  
у ч а стка  ш ах ты  (слева 
направо) Л. К ирки тадзе , 
Г. Беродэе и Ж . Ри ж ам а- 

дзе.

Фото Г. Герсам.чя.

(Ф отохрони ка Гр узТ ^Га).

Вместо нее Томашвили 
приспособил угольник 
с оправой, важный за
каз' был выполнен в 
срок. Вдумчивый под
ход к делу позволил 
сэкономить не только 
время, но и средства.

Новое отношение к 
своим обязаиио с і я м  
рождает жажду поиска, 
стремление найти вер
ное решение вопроса, 
сберечь государствен
ные средства. Раньше, 
скажем, кронштейны 
для виноградного прес
са сначала размечали в 
в сборочном, потом до
ставляли в механиче
ский цех, к станку ра
сточника. Теперь Тома
швили делает размет
ку сам. Экономия полу
чается солидная— пол
тора часа на каждой • 
детали. Если взять в 
расчет, что таких прессов за
вод выпускает несколько де
сятков в месяц, то станет 
ясно, что это позволило по
лучить значительный эконо
мический эффект, повысить 
производительность труда.

А вот еще один пример, 
наглядно раскрыв а ю щ и й 
большое значение резерва 
рабочего для выполнения го
сударственного плана. Шота 
Григорьевич одним из пер
вых откликнулся на почин 
знатного ленинградского ра
бочего Леонова, предложив
шего новую форму заточки 
реаца. Дело в том. что при 
заточке по старому методу 
требовалось два-три резца в 
смену. Новый же способ по
зволяет Томашвили работать 
две смены одним резцом. 
Это экономит около кило-, 
грамма победита в день. К 
тому же сохраняется время, 
уходившее раньше на подго
товку рабочего места из-за 
смены резцов.

Что касается • подготовил 
рабочего места, то к этому ѵ 
коммуниста-расточнйка свой 
особый подход. У его стан
ка — полный порядок: все
гда под рукой нужные дета» 
ли, \ необходимый инстру
мент.

На собрании, упоминав
шемся вначале, Томашвили и 
его товарищи предложили 
сделать лучшие прокладки и 
сальники," чтобы ликвидиро
вать утечку масла со стан
ков. Казалось, простое дело, 
а подсчеты показали, что от 
этого расход смазочных мате
риалов по цеху сократится в 
три раза. Уже видны резуль
таты этого предложения. 
Сказались они и при подсче
те экономии от некоторых 
изменений технологического 
процесса, приведших к за
метному сокращению расхо
да черных и цветных метал
лов.

Это — рабочий ответ кол
лектива Тбилисского маши
ностроительного завода име
ни 26 комиссаров на Письмо 
ЦК КПСС. Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, их вклад в достой
ную встречу 50-летия рес
публики и образования Ком
партии Грузии.

Но вернемся к Томашви- 
ли. Как коммунист он в от
вете не только за себя лично, 
но и за работу товарищей, 
которые трудятся вместе С 
ним. В ответе за то, чтобы 
и они знали цену производ
ственной экономии.

Томашвили идет по цеху, 
как хозяин по своему обжи
тому дому. Он останавли
вается у станка молодого ра
бочего Гурама Луарсабова.

— Как дела. Гурам?
— В общем-то ничего. Де

таль вот попалась замыслова
тая...

Опытный расточник помо
гает парню разобраться В 
чертеже. Так бывало многб 
раз, и не с одним Луарсабо- 
вым. На память приходит 
рабочее становление Гоги 
Гвердцители, Анатолия Бла
гова, ІТалико Хаджая и мно
гих их сверстников.

При нас ветеран завода, 
председатель завкома Иосиф 
Мел конов ич Мѵшлян обра
тился к Томашвили:

— Шота, что привело те
бя сюда, не твоя ведь смена?

— Немножко на душе не
спокойно. Ребятам сложные 
детали попались. Решил зай
ти поглядеть...

Таков он — комму
нист, партийный активист 
Томашвили. Он становит
ся за станок и в свобод
ное от смены время, чтобы 
продолжать кропотливые по
иски лучших приемов рабо
ты, еще и еще раз прове
рить новое приспособление, 
прийти на помощь товарищу.

Как же сам Шота Тома
швили встретил Ленинский 
юбилей, с чем идет он к зна
менательной дате в жизни 
республики — 50-летню Со
ветской Грузии и образова
ния Компартии Грузии? Еще 
первого марта 1970 года он 
досрочно завершил выполне
ние пятилетнего плана и сей» 
час работает в счет 1971 го
да.

М. МАЗАНАІШШЛИ.

Н а с н и м к е :  Ш. Тома
швили за работой.

Фото М. Квирикашвилк.

ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ
Я зале заседаний Ахал- 

цихского райкома партии 
состоялась теореіиче с к а  я 
конференция. посвященная 
50-летию установления Со
ветской власти в  Грузии.

На конференции прочита
ны доклады: *Грузия  — 
страна героического про
шлого и высокой культуры», 
«Борьба з а  Социалистиче
скую революцию и победа 
Советской власти в  Г ру
зии». «Месхетил за  годы  Со
ветской власти». Доклады 
прочитали доктора истори
ческих нйнк Я Цинцадзе. 
И. А ятш вп . А. Сургуладзе 
и кандидат исторических 
нрук й -  Кожоридэе 

[ ■: " ' '  (ГрузТАГ).

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СТИМУЛИРОВАНИЕ 
Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  ПР ОГ Р Е ССА

Т ЕХНИЧЕСКИЙ прогресс— 
магистральный путь разви
тия социалистической эко

номики. Осуществление интен
сивного типа расширенного вос
производства на основе неуклон
ного подъема производительности 
труда и всемерного повышения 
эффективности производства, по
строение материально-технической 
базы коммунизма, создание изоби
лия продуктов возможны при ус
ловии широкого использования 
достижений происходящей иьше 
научно-технической революции, но
вейших результатов научно-техни
ческих исследований — отечест
венных и зарубежных.

О большом значении техниче
ского прогресса в повышении про
изводительности труда и рента
бельности производства говорит 
тот факт, что по пятилетнему пла
ну развития народного хозяйства 
СССР на 1 9 6 6 — 1970 гг. более 
70  процентов заданий по произво
дительности труда и около 50  про
центов по снижению себестоимости 
товарной продукции приходится 
за счет технического прогресса.

Проводимая в стране хозяй
ственная реформа остро поставила 
вопрос о необходимости ѵскорен- 
вого внедрения в производство 
Вовой техники и технологии, улуч
шения качества продукции, вывус- 
ка новых, прогрессивных видов

изделий, ибо поверхностные ре
зервы повышения эффективности 
производства — ликвидация сверх
нормативных остатков товаро-ма- 
тернальных ценностей, реализация 
излишнего оборудования и др. — 
быстро иссякают и лишь выявле
ние внутренних, глубинных резер
вов может обеспечить' устойчивые 
в ыс окие техни ко-эконом ические
показатели производства, неуклон
ное повышение благосостояния на
рода.

На новую систему планирования и 
экономического стимулирования в 
республике переведено уже 700 
промышленных предприятий. На 
их долю приходится 80  процентов 
всей выпускаемой продукции и 86 
процентов прибыли. В 1969 году 
они увеличили объем реализации 
на семь процентов, повысили про
изводительность труда—на шесть. 
Новая система хозяйствования соз
дает надежную базу для ускорен
ного роста и совершенствования 
производства. Заметны сдвиги в 
деле его технического совершен
ствования, обновления оборудо
вания. Разработана широкая про
грамма повышения общеобразова
тельного и технического уровня ра
бочих.

На основе технического про
гресса неуклонно повышается сте
пень технической вооруженности 
труда работников промышленности

республики .По данным единовре
менного обследования, проведенно
го ЦСУ Грузинской ССР, удель
ный вес рабочих, выполняющих 
трудовые операции при помощи 
механизмов, а также рабочих по 
наблюдению за работой автоматов 
поднялся с 36 .3  процента в 1959 
году до 42 процентов в 1969 году. 
На промышленных предприятиях 
республики установлено свыше 
1.800 поточных, механизированно- 
поточных и автоматических, линий. 
110 предприятий провели ком
плексную механизацию основного 
производства, 7 предприятий ком
плексно механизированы, пять — 
автоматизированы.

К истекшем году в народном 
хозяйстве республики осуществле
ны важные мероприятия по тех
ническому совершенствованию про
изводства. обеспечивающие полу
чение многих миллионов рублей 
условно-годовой экономии. Про
мышленные предприятия освон.іи 
выпуск десятков видов новых из
делий.

На базе современной электрони
ки и вычислительной техники на 
авиационном заводе имени Димит
рова создано специальное бюро уп
равления и лрограммир о в  а и и я. 
Большие работы по техническому 
перевооружению производства за 
1 9 6 8 — 1909 гг. в условиях новой 
системы хозяйствования проведе-

втшшшдоішшіішштшшштнптпші

ны на электровозостроительном за
воде. Условно-годовая экономия от 
внедрения мероприятий по новой 
технике составила здесь свыше од
ного миллиона рублей.

Новому, прогрессивному в усло
виях хозяйственной реформы от
крыт широкий простор. Это хоро
шо подтверждается на примере 
завода «Пластмасс». В  1969 году 
здесь осуществлен ряд мероприя
тий по внедрению новой техники— 
автоматизирована транспортировка 
готовой продукции из роторного 

участка в обрабатывающий цех. а 
также насосно-аккумулято р н а я 
станция, переведены на полуавто
матическое управление гидравли
ческие прессы.

Серьезная организаторская ра
бота ио повышению экономической 
эффективности производства за 
счет технического перевооружения 
проведена на Тбилисском камволь
но-суконном комбинате. За годы 
работы по-новому здесь установле
но и освоено 55 высокопроизво
дительных станков и высвобожде
но 72 ткацких, что позволило по
высить производительность труда 
на этом участке в 2 ,5  раза. К 
концу 19С9 г. введена в эксплуа
тацию новая сушильная машина, 
производительность которой в 1,5 
раза превышает производитель
ность замененной.

Для улучшения качества вы

пускаемой продукции и повыше
ния производительности труда за 
последние годы ца Тбилисской 
шелкоткацкой фабрике заменены 
32 .7  процента морально и физиче
ски изношенных ткацких станков 
новыми машинами отечественного 
производства. За период работы 
по-иовому на фабрике было освое
но и выпущено 1.680 тысяч мет
ров новых тканей.

Все это подтверждает, что в 
условиях новой системы хозяй
ствования созданы благоприятные 
условия для ускоренного техниче
ского прогресса и повышения эф
фективности производства. Однако 
темпы роста технического прогрес
са в промышленности, как было 
отмечено на декабрьском (1 969  г.) 
Пленуме ЦК КПСС, еще недоста
точны.

В последние годы в республике 
не выполняется государственный 
план технического прогресса в 
промышленности. Так, в 1966 году 
выполнение этого плана соста
вило 77,3  процента, в 1967 г. — 
8 0 .4 , в 1968 г. — 8 2 .3  и в 
1969  г. — 81.7  процента. В 
1969 г. из предусмотренных 236  
мероприятий по техническому про
грессу полностью выполнено 193. 
частично — 23. Руставский ме
таллургический завод не перешел 
на непрерывную разливку стали, 
Руставский химкомбинат не обес
печил внедрение автоматического 
анализа состава газа в цехах про
изводства аммиака, хотя на эти 
цели уже затрачено более сотни 
тысяч рублей. На Ингурском цел
люлозно-бумажном комбинате в 
истекшем году лишь частично 
выполнено мероприятие общегосу
дарственного значения по исполь
зованию лиственной древесины в 
целлюлозно-бумажной промышлен

ности. Однако годовой экономиче
ский эффект и от частичного внед
рения превысил один миллион 
рублей — характерный штрих для 
показа возможных резервов, 
таящихся в этой области.

Одним из условий ускорения 
темпов технического прогресса яв
ляется совершенствование его эко
номического стимулиро в а н я я. 
Предприятия, объединения, хоѵ 
органы должны быть заинтересо
ваны в сокращении сроков разра
ботки и освоения новой техники к 
технологии, в выпуске новых, 
прогрессивных видов изделий. 
Премирование же работников сле
дует непосредственно увязать с 
фактической эффекти в н о с т ь ю 
разрабатываемых мероприятий с 
учетом обусловленного ими повы
шения рентабельности производ
ства.

В НАСТОЯЩЕЕ время пред
приятия имеют несколько 
источников финансирова

ния технического прогресса; фонд 
освоения новой техники, фонд 
развития производства, банковский 
кредит, бюджет, отчисления на 
научно-исследовательские работы, 
включаемые в себестоимость то
варной продукции.

В новых условиях хозяйствова
ния особое значение придается эф
фективному использованию фонда 
развития производства. Он, как 
известно, предназначается для 
финансирования капитальных вло
жений в новую технику, механи
зацию и автоматизацию, модерни
зацию оборудования. Средства это
го фонда могут использоваться 
также на совершенствование орга
низации производства и труда и 
другие цели. Ряд предприятий пол
ностью и весьма эффективно не-



Заря  ВОСТОКА

ПОДРОБНО П Л Е Н У М
ВЕРХОВНОГО СУДА СССР

Как уже сообщалось, 
О июля в Актовом зале Мо
сковского университета на 
Ленинских горах состоялась 
пресс-конференция, посвя
щенная успешному осуще
ствлению длительного орби
тального полета космическо
го корабля «Союз-9», и 
встреча с летчиками-космо- 
вавтами СССР дважды Геро
ем Советского Союза А. Г. 
Николаевым и Героем Со
ветского Союза В. И. Сева
стьяновым.

Космонавты и ученые от
ветили на вопросы совет
ских и иностранных журна
листов — представителей 
газет, радио, телевидения.

Первым отвечал член-кор- 
респоидент Академии наук 
СССР О. Г . Газенко.

Вопрос: Какая существует 
связь между наземным экс- 
пери,ментом с пребыванием 
трех человек в течение го
да в замкнутой среде и 18- 
суточным полетом?

Ответ: Исследования тако
го рода, вообще говоря, свя- 

' зьны, они входят в единую 
программу. Однако готовой 
эксперимент, о котором вы 
говорите, решал задачи 
жизнеобеспечения будущих 
полетов продолжительно
стью в месяцы и годы. Кро
ме того, естественно, что в 
наземном эксперименте не 
мог быть воспроизведен весь 
комплекс факторов космиче
ского полета.

Вопрос: Позволяет ли по
лет космического корабля 
«Союз-9» заключить. что 
человеческий организм в со
стоянии перенести и более 
длительный полет? Если да, 
то при каких условиях?

Ответ: Результаты полета 
дают основание полагать, 
что человек сможет перено
сить и более длительные п о  
леты. .

Вопрос: Необходимо ли, 
чтобы будущие постоянно 
действующие орбитальные 
станции располагали искус
ственной силой тяжести?

Ответ; Насколько обяза
тельной может оказаться 
искусственная сила тяжести 
на орбитальной станции, в 
настоящее время сказать 

■у трудно. Это требует реше
ния ряда проблем и прове
дения соответствующих экс
периментов, в том числе и в 
условиях орбитального поле
та.

Вопрос; Может ли нерегу
лярность работы сердца у 
космонавтов отразиться на 

дальнейших планах освоения 
космического пространства?

Ответ: Я  должен сказать, 
что вопрос поставлен неточ
но. «Нерегулярности» рабо
ты сердца у  космонавтов не 
обнаружено.

Затем на вопросы отвэ« 
чал командир корабля А, Г , 
Николаев.

Вопрос: В  своем докладе 
вы отметили, что полетом 
корабля «Союз-9» завер
шился важный этап исследо
вания космического про
странства. Значит ли это, 
что больше полетов вокруг 
Земли не будет? И второе: 
будут ли в  дальнейшем в 
освоении космического про
странства участвовать жен
щины?

Ответ: Космос только на
чали научать. Многое еще 
остается неясным. Напри
мер, полностью еще не изу
чено влияние космических 
факторов на человеческий 
организм. Поэтому полеты 
вокруг Земли будут продол
жаться. Что касается уча
стия женщин в длительном 
полете, то скажу так. Ведь 
эти полеты будут продол
жаться, возможно, до трех 
лет. Можно себе предста
вить, — под общее оживле
ние присутствующих сказал

космонавт. *— каков будет 
порядок на кораблях, если 
в экипаже будут одни муж
чины.

Одного из корреспонден
тов интересовал вопрос, яв
ляются ли ныне полеты в 
космос сенсацией?

Отвечая на него, А. Г . 
Николаев сказал:

— Сейчас трудно удивить 
людей полетами в космос. 
Да, сенсацией были полет 
первого спутника Земли, 
первый полет человека в 
космос, первый полет на Лу
ну. В будущем, может быть, 
и будут сенсационные поле
ты, скажем, полеты на дру
гие планеты, в другие ми
ры. Но сейчас люди Земли 
идут в космос для работы, 
для тщательного его изуче
ния, для пользы всего чело
вечества.

Вопрос: В  какой степени
ваш первый полет помог вам 
сейчас, во время длительно
го полета на корабле «Со
юз 9».

Ответ: Если подробно, то 
можно долго говорить о том, 
в какой степени мне помог 
первый полет. Вкратце же 
можно сказать, что первый 
выход в космос помог мне 
во всем — и в подготовке к 
выполнению этого ответ

ственного задания и в самом 
полете.

Вопрос: Как вы думаете, 
долго ли продержится ваш 
рекорд длительности полета 
в космосе?

Ответ: Дело не в рекорде. 
Сейчас мы летаем в космос 
для работы, для детального, 
всестороннего изучения кос
мического пространства. Бу
дем и дальше летать в кос
мос, чтобы больше знать о 
нашей Земле и о космосе.

Вонрос: Как изменились

ток вы и Севастьянов на
ходились с глазу на глаз в 
замкнутом пространстве, 
вдали от Земли. Каковы ре
зультаты полета с точки 
зрения психологической сов
местимости, не сказалась ли 
па ваших взаимоотношени
ях разность характеров?

Ответ: У нас психологиче
ская совместимость была 
очень хорошая. Мы в на
земных условиях очень дол
гое время готовились вместе. 
Мы старые друзья. Все во
просы решали вместе, помо
гали друг другу в работе со
ветами, помогали вести экс
перименты.

Вопрос: Были ли на борту 
корабля устройства для разо
грева пищи? Если нет. то 
в каком виде вы ее упот
ребляли?

Ответ: У  нас на корабле
был подогреватель пищи. 
Это очень хороший прибор. 
Приятно по утрам нить го
рячий кофе.

Вопрос: Позволяет ли те
левизионное оборудование 
«Союза-9» осуществ л я т ь 
передачу из космоса цветно
го изображения?

Ответ: «Союз-9» был ос
нащен черно-белой телевизи
онной установкой. Но если 
нужно будет производить 
цветную передачу из кос
моса, то на корабле можно 
установить цветной передат
чик.

Вопрос: Вы пока един
ственный наш космонавт, 
испытавший два вида спуска 
с орбиты — баллистический 
(«Восток-3») и управляе
мый («Союз-9»). Хотелось 
бы, чтобы вы сравнили свое 
восприятие этих вариантов 
возвращения на Землю.

Ответ: Да. здесь большая 
разница. На корабле «Во-

Ответ: Нет, не отличаются.
Обычные земные сны, чер* 
но-белые, как мы говорим.

Вопрос: Каковы ресурсы
жизнеобеспечения на «Сою- 
зе-9»? Сколько времени 
вы могли бы продолжать 
свой полет? Когда на борту 
космического корабля будут 
созданы ресурсы жизнеобес
печения на пять—десять ме
сяцев?

Ответ: По программе по
лет должен был продолжать
ся восемнадцать суток. Мы 
могли летать и дольше. 
Трудно сказать, когда поя
вятся системы жизнеобеспе
чения, рассчитанные па 
пять— десять месяцев. Рабо
ты в этом направлении ве
дутся.

Вопрос: Верите ли вы в
то, что вы будете еще раз 
участвовать в длительном 
полете?

Ответ: Я был бы счастлив 
еще раз побывать в космосе.

Вопрос: Пролетая над
различными континентами 
Земли, наблюдали ли вы 
разницу в цвете раститель
ности тайги, джунглей, сте
пей?

Ответ: Да, наблюдали. С 
точки зрения спектральных 
характеристик окраска ланд
шафтов выглядит так же, 
как обычно с самолета.

Вопрос: Меняется ѵ ли эта
окраска в зависимости от 
угла наблюдения и освеще
ния солнечным светом?

Ответ: Несомненно, и при
том очень сильно.

Вопрос: При вхождении
корабля в радиотеневую об
ласть наблюдали ли вы 
резкое прекращение связи 
или сигналов наземных стан
ций, либо сила сигналов на
земных станций уменьша
лась постепенно?

видите. Чувствую я себя хо
рошо.

Вопрос: Что вы хотите
сказать тем, кто собирается 
после вас побывать дли
тельное время на орбите?

Ответ: Я  бы сказал—ле
тайте, это очень интересно.

После В. И. Севастьянова 
на вопросы отвечал М. В. 
Келдыш.

Вопрос: Доктор ІТейн (ди
ректор НАСА) высказал 
предложение о том. чтобы в 
программах космических ис
следований, проводимых в 
США и Советском Союзе, 
была предусмотрена стандар
тизация механизмов стыков
ки космических кораблей с 
целью содействия спасатель
ным работам в космосе. Что 
думает совете кая сторона по 
поводу этого предложения?

Ответ: Мы такого предло
жения от доктора Пейна по(- 
ка не получали, если полу
чим, отнесемся к нему с мак
симальным вниманием, но, 

естественно, этот вопрос тре
бует технической проработ
ки.

. Вопрос: Каковы следую
щие шаги космической прог
раммы Советского Союза и 
когда они будут предприня
ты?

Ответ: Мы неоднократно
объявляли з печати и на 
пресс-конференциях, ч т о  
главнац задача, которую мы 
перед собой ставим на бли
жайшие годы, — это орби
тальные станции и исследо
вания околоземного про
странства и Солнечной систе
мы автоматическими аппара
тами, наряду с этим мы бу
дем использовать полеты в 
космос для целей народного 
хозяйства— для связи, метео
рологии, навигации и т. д.

Вопрос: Когда можно ожи-

не раз говорил, мы не плани--  На председа-
руем пилотируемых полетов I  1ельств^  А. Ф. Горкина
к Луне. Наша космическая I  состоялся очередной пле-
программа будет такой, как I  Верховного суда СССР.
Я ^  4X0 0брнс?вал- I Пленум заслушал докла-

Волрос. Какие дальнейшие | ДЬІ председателя Верховного
шаги в исследовании косми
ческого пространства были 
подготовлены и осуществле
ны стартом корабля «Со
юз-9»?

Ответ: Это прежде всего
решение некоторых медико- 
биологических проблем, по
лучение материалов научных 
исследований, необходимых 
народному хозяйству,— гео
логических, метеорологиче
ских и других. Мы считаем, 
что полег корабля «Союз-9» 
представляет собой дальней
ший существенный шаг к со
зданию долговременных ор
битальных станций.

Вопрос: Космический ко
рабль «Союз-9» был запу
щен ночью, в отличие от ра
нее производившихся запус
ков в утреннее время. Чем 
это было обусловлено?

Ответ: Это было сделано 
для того, чтобы посадка ко
рабля осуществлялась днем, 
в удобное время. И вытека
ло это из расчета, что полет 
будет проходить 18 суток.

Вопрос: Полеты наших
космических кораблей пока
зывают, что мы * находимся 
в стадии создания долговре
менных орбитальных стан
ций. Будут ли они представ
лять собой несколько состы
кованных кораблей «Союз» 
или • ученые разработают 
что-нибудь другое? Люди 
каких профессий войдут в 
состав экипажа этих космиче 
ских станций?

Ответ: Очевидно, это бу
дут космонавты, командиры 
кораблей, ученые, люди раз
личных специальностей: воз
можно, будут геологи, навер
няка войдут в состав персо 
нала астрономы. Что касает
ся отношения корабля «Со
юз» к созданию долговремен 
ных станций, то, естествен 
но, вся работа по кораблям

суда Грузинской ССР В. И. 
Майсурадзе, председателя

лен и я пленума Верховного 
суда СССР от 18 декабря 
1965 г. и 21 марта 1968 г. 
о мерах по дальнейшему 
улучшению рассмотрения 
жалоб и заявлений граждан 
но судебным делам. Пленум 
отметил, что суды уделяют

Верховного суда Латвийской необходимое внимание орга-
ССР Б . А. Азана и замести
теля председателя Верховно
го суда СССР В. И. Тереби- 
лова о выполнении постанов
ления пленума Верховного 
суда СССР от 31 июля 
1962 г. «О судебной практи
ке по делам о взяточничест
ве». Пленум отметил, что 
указанные преступления, как 
свидетельствует судебная

низации работы по рассмот» 
рению жалоб, судебные ра
ботники повысили чувство 
ответственности за правиль
ное и своевременное их раз
решение и принимают меры 
к устранению вскрываемых 
недостатков.

Вместе с  тем состояние 
этой работы нельзя признать 
вполне удовлетворительным*

практика, не носят в стране Не изжиты еще факты пере*
распространенного характе
ра, но тем не менее пред
ставляют собой большую об
щественную опасность и тре
буют применения решитель
ных мер по их искоренению. 
Между тем. имеющиеся дан
ные показывают, что, хотя 
судебные органы за послед
ние годы и провели опреде
ленную работу по усилению 
борьбы со взяточничеством, 
в ряде мест судами еще не 
предпринимается должных 
мер по мобилизации всех 
усилий для ликвидации это
го позорного пережитка про
шлого. .

Некоторые суды непоследо
вательно выполняют указания 
пленума Верховного суда 
СССР о необходимости пра
вильного применения уста-

дачи жалоб на рассмотрение 
тем лицам, на действия кото
рых они принесены. Иногда 
заявителям даются немоти
вированные ответы. Несмот
ря на общее сокращение чис
ла поступающих жалоб, в су
ды подается немало повтор
ных жалоб, что вызывается 
волокитой или неправиль
ным их разрешением при 
первичном рассмотрении. 
Встречаются случаи неудов
летворительного рассмотре
ния жалоб на неисполнение 
судебных решений, особен
но по делам о взыскании 
алиментов.

Пленум обратил внимание 
судов на их обязанность при 
разрешении жалоб и заявле-. 
ннй строго соблюдать нормы 
уголовно-процессуального и

новленных законом мер на- -  гражданско - процессуального
казания к лицам, виновным 
во взяточничестве. Иногда 
нарушаются сроки рассмот
рения дел. Не уделяется 
должного внимания выясне
нию причин и условий, спо
собствующих совершению 
данного вида преступления, 
редко выносятся частные оп
ределения с требованием 
принятия мер по их устране
нию, не используется в до
статочной мере такое дей
ственное средство предупре
ждения преступности, как

за к о н о д а т е л ь ст в а  и Указа 
Президиума Верховного Со
вета СССР •'от 12 апреля 
1968 г. «О порядке рассмот
рения предложений, заявле
ний и жалоб граждан». Су
ды должны исходить из не
обходимости неукоснительно 
охранять законные права и 
интересы каждого граждани
на и общества в целом, до
биваясь дальнейшего укреп
ления социалистической за
конности. 1 '

В связи с изменением за-
«Союз» будет использована. I  проведение выездных сессий конодательства, пленум при

Вопрос: Сколько времени I  суда для рассмотрения этих 
может находиться космонавт |  дел.

МОСКВА. 9 июля в  Актовом зале МГУ состоялась пресс-конференция, посвященная завершению полета кос
мического корабля «Союз-9».

Н а с н и м к е :  во время пресс-конференции. Слева направо: А. Г. Николаев, президент Академии наук СССР 
М. В. Келдыш, В. И. Севастьянов, Г. Т. Береговой.

Фото В. Савостьянова и В. Мусаэльява. (ТАСС).

бытовые условия в космосе 
со времени вашего первого 
полета?

Ответ: Бытовые услозня
на корабле «Союз» во много 
раз улучшены: на «Восго- 
ках», как вы знаете, космо
навты летали в  скафандрах. 
В кабинах такого простора 
не было, как на корабле 
«Союз». На «Востоке» на
ходилось по одному космо
навту. На кораблях «Союз» 
созданы все условия для 
нормальной жизни и работы 
космонавтов. .

В  нашем корабле в тече
ние всего полета бытовые 
условия были на высоком 
уровне. Воздух был чи
стым, мы могли поддержи
вать любую температуру.

Вопрос: Восемнадцать су-

сток» спуск был баллистиче
ским и перегрузки доходили 
до 8 — 10 единиц. Сам про
цесс входа в  плотные слои 
атмосферы тогда был совсем 
другим. И очень хорошо бы
ло заметно, как внешняя 
обшнвка корабля «горела». 
А на «Союзе-9» этого не 
было. Ведь при управляемом 
спуске перегрузки и нагрев 
корабля меньше, чем при 
баллистическом. На «Сою
зе» использовалось аэроди
намическое качество кораб
ля. Перегрузки были неболь
шие. от 3  до 4 единиц.

На следующую группу во
просов отвечал бортинженер 
В. И. Севастьянов.

Вопрос: Отличаются ли
космические сновидения от 
земных?

Ответ: Сигнал пропадает
постепенно.

Вопрос: Возможна ли связь 
с Землей на коротких вол
нах из радиотеневой обла
сти?

Ответ: Да. возможна.
Вопрос: Насколько полет

«Союза-9» приблизил раз
решение загадок невесомо
сти?

Ответ: Это один из этапов 
освоения космоса. И он вне
сет существенный вклад в 
анализ длительного пребы
вания человека в условиях 
незееомости..

Вопрос: Как отразилось
пребывание в невесомости 
на вашем организме? Как вы 
себя чувствуете?

Ответ: Как я себя чув
ствую? Вы, наверное, сами

дать создания постоянной 
космической станции?

Ответ: Я думаю, что в
ближайшие годы.

Вопрос: Можно ли по опы
ту корабля «Союз-9» опре
делить максимально возмож
ное время пребывания чело
века в космосе?

Ответ: Я  считаю, что надо 
вести дальнейшие исследова
ния, но опыт «Союза-9» по
казал, что это время может 
быть значительным.

Вопрос: Отказался ли Со
ветский Союз в настоящее 
время от высадки человека 
на Луну?

Ответ: Мы никогда не объ
являли такую программу, так 
что отказываться, собствен
но, было не от чего. В  бли
жайшее время, как я уже

на орбитальной станции без 
возвращения на Землю, 
принимая во внимание опыт 
«Союза-9»?

О твет:. Сейчас трудно на
звать максимальное время, 
но, видимо, порядка месяца 
может находиться. И этого 
вполне достаточно, чтобы 
иметь долговременную стан
цию. потому что создание 
такой станции должно пред
полагать проведение работ 
по стыковке и смену экипа
жа.

Вопрос: Через сколько лет 
вы полагаете возможным ис
пользовать орбитальные 
станции в качестве старто
вой площадки для межпла
нетных полетов?

Ответ: Надо сказать, что 
проблема межпланетных по
летов человека длительно 
стью в несколько месяцев 
еще очень трудна. В  этом де
сятилетни она, наверное, не 
будет решена.

Вопрос: Каковы перепек 
тнвы советско-американского 
сотрудничества в создании 
и использовании орбитальных 
станций?

Ответ: Я уже сказал, что к 
предложениям по сотрудни
честву и, в частности, по 
унификации стыковочных уз
лов мы относимся с макси
мальным вниманием.

Внимание судов обраще
но на необходимость приме
нения к виновным в точном 
соответствии с санкциями 
законд основных и в надле
жащих случаях"дополнитель
ных мёр наказания (конфи
скация имущества, запреще
ние занимать определенные 
должности или заниматься

нял постановление о внесе
нии некоторых изменений в 
ранее принятые постановле
ния пленума Верховного су
да СССР по гражданским и 
уголовным делам.

Пленум Верховного суда 
СССР заслушал доклад 
председателя Верховного су
да СССР А. Ф . Горкина о 
задачах судебных органов в 
связи с изданием Указа Ііре-

спределеиной д е я т е л ь ^ . зидиума Верховного Совета 
стью). предъявлять Сюльше с с с р  от 12 июня 1970 г>
требовательности к качеству < 0 б условном осуждении к 
рассле д о в а  н я дел, ^ лишению «евф ю ы с обяза- 
ваться наиболее п о л н о г о ^ ! .  * ельным ^ & Ж е н й е М  осуж

денного к труду» и дал су-тановлеиия обстоятельств 
преступления и выявлений

ввсех лиц, участвовавших 
его совершении.

Пленум Верховного суда 
СССР дал судам руководя
щие разъяснения по вопро
сам. возникшим при приме
нении законодательства, пре
дусматривающего ответ
ственность за взяточниче
ство.

ГІо докладу заместителя 
председ а т е л я Верховного 
суда СССР В. В. Куликова 
пленум обсудил вопрос о вы 
полнении судами постанов-

дам по этому вопросу соот
ветствующие указания.

Пленум Верховного суда 
СССР рассмотрел протесты 
председателя Верховного су
да СССР и Генерального 
прокурора СССР на судеб
ные решения по граждан
ским и уголовным делам.

В работе пленума приняли 
участие Генеральный проку
рор СССР Р. А. Руденко и 
первый заместитель Гене
рального прокурора СССР. 
М. П. Маляров.

ЛАУРЕАТЫ  ВСЕСОЮЗНОГО СМОТРА

На этом пресс-конферен
ция закончилась. Она пока
зала, сколь велики перспек-

Грузии. Они отмечены за соби
рательскую, экспозиционную и 
научно-просветительскую рабо
ту-

Дипломом второй Степени 
Министерства культуры СССР

пользует этот новый источник фи
нансирования технического про
гресса. Например, на Тбилисском 
камвольно-суконном комбинате на 
техническое перевооружение, рас
ширение цехов, устройство ра
бочих мест и другие мероприятия, 
ранее осуществляемые за счет 
нецентрализованных капитальных 
вложений, теперь используются 
средства фонда развития произ
водства. В  1968 г. из этого фонда 
израсходовано 294  тысячи рублей, 
а в 1969 г. -— 215  тысяч рублей.

Однако некоторые предприятия 
республики еще недостаточно ис
пользуют средства этого фонда, не 
имеют перспективных планов раз
вития производства, не проявля
ют заблаговременно заботы о соз
дании проектно-технической доку
ментации, несвоевременно пред
ставляют заявки на новую техни
ку. Из-за этого значительные сум
мы этого фонда остаются неис
пользованными н переходят но 
балансу из года в  год. Например, 
лишь за один год работы по-ново
му с 1 января 1968 г. по 1 янва
ря 1969 г. остатки фонда разви
тия производства по предприятиям 
пищевой промышленности Грузии 
в целом увеличились в 5  раз. 
Тбилисский завод безалкогольных 
напитков за два года работы по- 
новому начислил в  фонд развития 
производства 158 тысяч рублей. 
За это же время на расширение 
производства, приобретение обо
рудования было израсходовано 
лишь 26 ,3  тысячи рублей, т. е. 
Меньше, чем 20 процентов!

Нередки и такие случаи, когда 
фонд развития производства обра
зуется на предприятиях в незна
чительном размере, а это не по
зволяет осуществить крупные ме
роприятия, использовать суммы с

надлежащей эффективностью без 
накопления их в течение несколь
ких лет. В  этом проявляются не
достатки децентрализации средств 
капиталовложений, которые-' не
вольно наводят на мысль о необ
ходимости создания хозяйственных 
объединений, способных глубоко 
использовать эти разрозненные 
средства.

Назрела необходимость объеди
нения отдельных источников фи
нансирования технического про
гресса, тем более, что некоторые 
из них образуются в незначитель
ных размерах. Например, фонд 
премирования за создание и внед
рение новой техники и технологии, 
комплексной механизации и авто
матизации создается в размере од
ного процента годового фонда за
работной платы промышленно-про
изводственного персонала пред
приятия. 5 0 — 75 процентов начис
ленных средств этого фонда пе
редаются вышестоящим организа
циям. Остающиеся же в распоря
жении предприятия средства не
значительны и не всегда исполь
зуются по назначению. На Тби
лисской шерстеткацкой фабрике в 
1969 г. в фонд премирования за 
внедрение новой техники было на
числено 9 0 0  рублей. Из оставлен
ных у предприятия 45 0  рублей в 
течение одного года по назначе
нию не было использовано ни од
ного рубля, выдача же премий осу
ществлялась из фонда материаль
ного поощрения.

Необходимость увеличения нор
мативов отчислений от прибыли‘в 
фонд развития производства оче
видна даже на примере таких ве
дущих предприятий легкой про
мышленности республики, как 
Тбилисский камвольно-суконный 
комбинат и шелкоткацкая фабри

ка. Удельный вес старых, мораль
но изношенных станков на этих 
предприятиях после трех лет рабо-

АССМАТРИВАЯ вопрос об 
экономическом стимулиро
вании внедрения новой тех-

ты по-новому все еще составляет і ники, выпуска новой продукции, 
соответственно 5 0  и 62 ,3  процен- мы неизбежно сталкиваемся с не-
та. А средства для обновления обо
рудования по фондам развития 
производства недостаточны.

В  деле внедрения на предприя
тиях новой техники и технологии, 
повышения рентабельности про
изводства важное значение приоб
ретает массовое движение за ра
ционализацию и изобретательство. 
Большие успехи в  этом отношении 
достигнуты многими передовыми 
предприятиями республики. Возь
мем, к примеру, тот же тбилис
ский камвольно-суконный комби
нат «Советская Грузия». Здесь 
из года в год растет количе
ство поступивших и внедренных 
рацпредложений. Если в 1967 го
ду на 100 работающих приходи
лось 5 ,8  поданных предложений, 
то в 1968 г. — 6 ,4 , а в 1969 г. — 
8 ,8 . Соответственно росло и коли
чество внедренных новшеств.

За годы работы по-новому внед
рено 61 2  рацпредложений и 2 
изобретения, в результате чего 
сэкономлено 930  тысяч рублей. 
Рационализаторы комбината толь
ко в 1969 г. за внедрение 178 
рацпредложений, давших экономи
ческий эффект в размере 285  ты
сяч рублей, получили в виде пре
мий 14,6  тысячи рублей.

На Тбилисском электровозо
строительном заводе имени Лени
на за два года работы по-новому 
(1 9 6 8 — 1969 гг.) внедрено 633  
рацпредложения, давших условно
годовую экономию 875 тысяч руб
лей. На заводе числится около 
400  рационализаторов, которым в 
виде премии лишь в 1969 г. выда
но 32 ,3  тысячи рублей.

Достатками в ценообразовании. 
Нередко предприятия не заинтере
сованы в выпуске новой продук
ции, так как ее себестоимость в 
первые годы освоения намного вы
ше себестоимости выпускаемой ра
нее. Это обусловливает уменьше
ние прибыли, снижение рентабель
ности производства и, соответст
венно, уменьшение фондов эконо
мического стимулирования. Прак
тика хозяйственной реформы иод- 
тверждает необходимость установ
ления гибких цен, хотя бы на не
которые прогрессивные виды из
делии. По нашему мнению, на но
вые виды продукции следует уста
новить такие оптовые цены, кото
рые заинтересовали бы как потре
бителя, так н производителя в ос
воении новой техники и расшире
нии ее производства. Для этого 
превышение затрат на новую про
дукцию в первый период освоения 
следует компенсировать полностью 
из специальных фондов или из 
бюджета. Со временем на данную 
продукцию оптовую цену следует 
постепенно снижать.

Одним из важнейших средств 
стимулирования технического про
гресса в новых условиях хозяй
ствования является расширение 
форм предоставления банковских 
кредитов на новую технику и тех
нологию, реконструкцию предприя
тия. Так, широко используют бан
ковские кредиты на указанные це
ли кондитерский комбинат «Мзиу- 
рн», коньячный завод, прядильно
трикотажный комбинат и др. Одна
ко не все руководители предприя
тий умело пользуются этим преи-

Более тысячи государсівсн- 
ных музеев страны принимали 
участие во  Всесоюзном смотре, 
посвященном 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Мини с т е рст  в  о культуры 
тивы, открывающиеся перед I  СССР и оргкомитет смотра под- награжден Батумский государ  
человечеством в эпоху ак- I  вели его итоги и наградили ди- ственный музей революции. 
тивного вторжения наѵки в I  пломами ряд музеев. Среди на- Дипломы третьей степени 
тайны космоса. (ТАСС). I  гражденных-двенадцать музем п р и с у ж д е н ы  а о щ .,,узе„

Э. Ниноиівили в  селе Арчеули 
Ланчхутского района, Кутаис
скому историко-этнографиче
скому музею и сельскому музею 
села Шрома Гурджаанского 
района.

Дипломом «За экспозицион
ную работу» награжден Касп- 
ский краеведческий музей.

Дипломов «За научно-про
светительную работу» удостое
ны Батумский г о с у д а р с т 
венный музей, музей горо
да  Гори, Тбилисский филиал 
Центрального музея В. И. Л е 
нина, Г осударственный музей 
Грузии имени Джанашиа, Бор- 
жомский краеведческий музей, 
Государст венны й музей ис
кусств Г  рузии и Дом-музей 
3. Палиашвили, награжденный 
также дипломом первой степе
ни Министерства культуры 
Грузинской ССР.

(ГруэТАГ).

муществом хозяйственной рефор
мы, а некоторые даже при остром 
недостатке средств не прибегают 
к помощи банковских кредитов. 
Проведение серьезных мероприя
тий по расширению, реконструкции 
и техническому перевооружению 
предприятий требует больших уси
лий со стороны их руководства. 
Однако далеко не каждый руково
дитель готов взять на себя лиш
нюю нагрузку и хлопоты, тем бо
лее, если он легко справляется с 
плановыми заданиями при помощи 
имеющихся мощностей. А между 
тем, лишь постоянная забота о тех
ническом развитии производства, 
об использовании всех резервов н 
источников для этой цели может 
обеспечить постоянный рост про
изводительности труда и неуклон
ное повышение эффективности 
производства.

Небезынтересно ознакомиться с  
практикой долгосрочного кредито
вания капиталовложений в новую 
технику, имеющую место в Бол
гарии. При сравнительно ограни
ченных ресурсах банк объявляет 
конкурс на кредитование с целью 
выявления наиболее эффективных 
и технически современных объек
тов. подлежащих кредитованию в 
первую очередь. В  рамках преду
смотренного государственным пла
ном общего лимита банк представ
ляет этим предприятиям кредиты 
при условии, что экономический 
эффект от внедрения проводимых 
ими мероприятий будет обеспечи
вать окупаемость капитальных 
вложений в сжатые сроки и в пре
делах, предусмотренных средне
отраслевыми нормативами.

Большое значенце техническо
го прогресса в повышении эффек
тивности производства не вызывает 
сомнений. Идет лишь поиск путей,

ІІШІІІШІІПІІІШІШІШІІШІІШІШІШІІІІІІШІІГПГЬ

обеспечивающих наибольшую за
интересованность коллективов 
предприятий в  техническом разви
тии производства.

Заслуживает внимания предло
жение академика В. Трапезникова 
о введении в  качестве главного 
оценочного показателя работы 
предприятий, объединений, трес
тов, главков-министерств темпа 
научно-технического прогресса. 

«Главный показатель» является 
синтетическим. Он учитывает про
изводительность труда, использова
ние фондов и времени, то есть 
охватывает все основные экономи
ческие составляющие каждого 
процесса, и, что самое важное, он 
отвечает главной экономической 
задаче социализма. Необходимо со
вершенствовать планирование тех
нического прогресса, определить 
нормативы отчислений от прибыли 
в фонды экономического стимули
рования по темпам научно-техниче
ского прогресса как отраслей в це
лом, так и отдельных предприя
тий.

На современном этапе развития 
нашей экономики особенно необхо
димо помнить мудрое указание 
В. И. Ленина о том, что планы со
циалистического государства долж
ны воплощать в  себе не только 
наиболее передовые социальные 
идеи — идеи построения комму
низма, но и наиболее прогрессив
ные научно-техпйческие идеи свое
го времени, «...чтобы управлять,-— 
учил В. И. Ленин, — нужно быть 
компетентным, нужно полностью 
и до точности знать все условия 
производства, нужно знать техни
ку этого производства на ее со
временной высоте...»

В. МЕЛКАДЗЕ,
директор НИИЭП при Госпла
не Грузинской ССР.

В  П О Л Е Т Е  
„ К О С М О С - 3 5 3 "

9 июля в Советском Сою
зе произведен очередной 
запуск искуеет в е н н о г о  
с п у т н ика Земли «Кос
мос-353». Установленная яа 
спутнике аппаратура рабо
тает иормальпо, координа
ционно - вычислитель н ы й 
чдеитр ведет обработку по
ступающей информации, 

(ТАСС),
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СТОЛИЦА РЕСПУБЛИКИ СМОТРИТ В БУДУЩЕЕ
ПО ОБОИМ БЕРЕГАМ КУРЫ РАСКИНУЛСЯ ТБИЛИСИ — ДРЕВ

НИЙ И ВЕЧНО МОЛОДОЙ ГОРОД. БОЛЕЕ 1.500 ЛЕТ НАСЧИТЫВА 
ЕТ ЕГО ИСТОРИЯ. СТОЛИЦА ГРУЗИИ СЕГОДНЯ ИДЕТ НАВСТРЕЧУ 
СЛАВНОЙ ДАТЕ — 50-ЛЕТИЮ УСТАНОВЛЕНИЯ СОВЕТСКОЙ ВЛА
СТИ В РЕСПУБЛИКЕ. ЭТИ ПОЛВЕКА — САМЫЕ СЧАСТЛИВЫЕ В 
СУДЬБЕ ТБИЛИСИ, ГОДЫ ЕГО РАСЦВЕТА.

КАКОЙ СТАНЕТ СТОЛИЦА СОЛНЕЧНОЙ ГРУЗИИ В НЕДАЛЕ
КОМ БУДУЩЕМ, РАССКАЗЫВАЕТСЯ В ЭТОМ РЕПОРТАЖЕ.

ЗакНИИГМ. «Грузгипросель- 
строй» и др. Хочется отме1 
тить, что это содружество по
могло в составлении генпла
на, который на совместном 
заседании Госстроя СССР и 
Госстроя Грузинской ССР с 
участием руководителей пар
тии и правительства респуб
лики удостоился высокой 
оценки и был рекомендован 
Совету Министров Грузин
ской ССР для утверждения.

шийся на правом берегу Ку
ры, постепенно переместится 
к Тбилисскому морю, вокруг 
которого расположатся спор
тивный городок, выставочные 
залы, культурно-прос в е т и -  
тельные учреждения. По под
счетам. к 2000-му году город 
раскинется на 17-ти тысячах 
гектаров против существую
щих восьми тысяч.

Л ЮДИ всегда мечтали 
о . городах, полных 
света и радости, гар

моничных и прекрасных, в 
которых им придется жить и 
работать.

Современный размах жи
лищного и гражд а н с к о г о 
строительства в нашей стра
не выдвигает перед зодчими 
ряд важнейших проблем. Как 
решаются они, можно узнать, 
побывав в Актовом зале го
сударственного института 
«Тбилгорпроект», где в эти 
дни вынесены на суд общест
венности материалы проекта 
Генерального плана развития 
и реконструкции столицы 
Грузии.

...В  просторном зале поч
ти музейная тишина. Возле' 
макетов и планшетов— груп
пы посетителёй. Мы находим
ся в зале, ,Ѵде нас окружают 
материалы, помогающие со-, 
вершить скачок в завтра, оки
нуть взглядом величествен
ные горизонты, открываю
щиеся перед древним и вечно 
молодым Тбилиси.

• Беспокойная судьба у на
шего города. Он прошел 
сквозь войны. ' пожарища и 
разрушения, но выстоял, вы
шел из огня,, возродившись, 
подобно 1 легендарному фе
никсу. Каким он будет через 
три десятилетия, город, рас
положенный по обоим бере
гам Куры?

Наш собеседник, с кото
рым мы осматриваем маке
ты ,— главный архитектор ге
нерального плана Д. Джибла- 
дзе. Он подробно поясняет, 
как раздвигаются границы 
города.

Разрабатывая проект, ар
хитекторы решают целый 
комплекс вопросов. Они учи
тывают экономические, со
циальные и эстети чески е 
проблемы. Вот почему семь 
лет назад, когда по настоя
нию жизни тбилисские зод
чие приступили к составле
нию нового генплана родно
го города, они не работали 
в одиночестве. Рекомендации 
для них разрабатывали не 
только коллеги из родствен

ных проектных и научно-ис
следовательских институтов, 
но и специалисты, на первый 
взгляд, не имеющие прямо
го отношения к архитекту
ре. — агрономы, врачи, гео
графы. археологи, социоло
ги...

— Авторский коллектив,— 
вступает в беседу главный 
архитектор города, заведую
щий отделом по делам строи
тельства и архитектуры ис
полкома Тбилг о р с о в е т а  
Ш. Кавлашвили,—в составе— 
руководителя м а е т е  рекой 
Д. Джибладзе, архитектора- 
руководителя И. Чхенкели, 
архитекторов Г. Джапаридзе, 
Г. Шавдия. главного эконо
миста генплана Л. Лордкипа- 
нидзе. экономиста И. Болква- 
дзе, главного инженера ген
плана Ш. Хечинашвили — 
выполнил большой объем ра
боты. опирающийся на труды 
многих специалистов, опыт 
отечественного и зарубежно
го градостроительства. Иссле
дования проводились в инсти
тутах Т б и л 3  Н И И Э П,

П Л
V
ЛАНШ ЕТЫ с квар
талами домов сво
бодной планировки 

глубоко впечатляют.
, — К 2000-му году населе

ние Тбилиси составит при
мерно один миллион двести 
пятьдесят тысяч, — коммен
тирует наше путешествие во 
времени Д. Джибладзе. — Из 
расчета планируемой нормы 
жилплощади 12 квадратных 
метров на душу, через три 
десятилетия жилой фонд 
Тбилиси должен вырасти до 
15 миллионов квадратных 
метров. Восемь миллионов из 
них предстоит построить на 
новых площадках.

В каком направлении бу
дет расти Тбилиси?

Основные районы перво
очередного жилищного строи
тельства — Вашлидж в а р и ,  
Авчала— Глдани, Авшниани, 
Ортачала — Крцаниси, Со- 
ганлуги и Саджеирно. Из 
них Авшниани ' и Саджеирно 
расположены на берегах Тби
лисского моря.

С развитием города его 
центр, исторически сложив-

В ДЕМОНС Т Р  А Ц И-
ОН НОМ зале «Тбил- 
горпроекта» мы позна

комились с посетителями вы
ставки и попросили некото
рых из них поделиться свои
ми впечатлениями о плане 
застройки столицы республи
к а ’

К. Илѵрндзе, кузнец Тби
лисского электроваго н о р е -  
монтного завода. Герой Со
циалистического Труда:

— С помощью архитекто
ров я заглянул в будущее 
Тбилиси. Наши города — го
рода труда. И поэтому проб
лемы градостроительства тес
но связаны с заботой, о лю
дях. Хорошо, что проектом 
предусмотрен вывод за го
родскую черту ряда промыш
ленных предприятий, загряз
няющих воздушный бассейн 
города. Мне понравилось так
же, как авторы проекта реши
ли такие жизненно важные 
вопросы, как размещение 
предприятий службы быта, 
культурно - просветительных 
учреждений, спортивных ком
плексов, транспорта. Несколь
ко слов хочется сказать о зе

леных зонах отдыха. Им в 
проекте уделено большое вни
мание. Очаі*и здоровья раз
местятся в основном на Лис- 
ской возвышенности, Мухат- 
гверди, плато Телетского 
хребта.

И. Заалишвнли, заслужен
ный адхит е к т о р Грузин
ской ССР:

— Мы строим коммуни
стическое общество, поэтому 
судьба наших городов, и древ
них. и молодых, для нас не
безразлична, и очень ценно, 
что генеральный план за
стройки Тбилиси архитекто
ры вынесли на суд обществен
ности. Меня, градостроителя, 
замысел авторов проекта 
восхищает -'компактностью, 
экономичностью.

М. Цинцадзе, пенсионер
ка:

— Наш город— наша исто
рия. Но. сегодня Тбилиси не 
только памятник или музей 
под открытым небом, а город, 
живущий напряженной тру
довой жизнью. Безусловно, 
сегодняшнему дню становит
ся тесно в старой части горо
да. Как же быть? Отрадно, 
что авторы генерального пла
на очень бережно отнеслись 
к старому облику Тбилиси и 
в будущей застройке сохра
нили его неповторимый коло
рит.

И ТАК, наше путешест
вие в Тбилиси 2000-го 
года подошло к концу. 

С помощью архитекторов мы 
заглянули в будущее столи
цы республики, прошли по 
проспектам и площадям, уто
пающим в зелени, по четко 
расчерченным транспортным 
магистралям, познакомились

с современными зданиями вы
сотных гостиниц, с  нарядны
ми фасадами жилых домов, 
со своеобразной и неповтори
мой архитектурой обществен
ных зданий, побывали на 
спортивных комплексах. Соз
давая город будущего, архи
текторы сумели сохранить и 
раЗвить национальное своеоб
разие грузинского зодчества. 
Синтез старины и современ
ности вызвал к жизни Тби
лиси XX века.

Репортаж вели 
Е. АРСЕНИШВИЛИ, 

Ш. СВАНН, 
М. ШАВИШВИЛИ.

•  •  •

Н а с н и м к е :  одно из зда
ний, которое в недалеком бу
дущем украсит столицу Гру
зии.

Д О К УМ ЕН Т БОЛ ЬШ ОГО ЗНАЧЕНИЯ

Отношения дружбы и сотрудничества
БУ ХА РЕС Т. 9  июля. 

(ТАСС). Как особо положи
тельное событие в богатой 
традициями истории друже
ственных связей между на
родами Румынии и Совет
ского Союза оценивает се
годня газета «Скынтейя»
визит в  С РР партийно-пра
вительственной делегации 
СССР во главе с  Председа
телем Совета Министров
СССР, членом Политбюро 
ЦК КПСС А. Н; Косыгиным, 
во время которого был под
писан новый Договор о
дружбе, сотрудничестве й
взаимной помощи между 
двумя странами.

Теплый прием. оказан
ный посланцам советского 
народа, весь ход визита
явились красноречивым вы
ражением взаимных чувств 
глубокой и прочной дружбы 
между румынским и совет
ским народами, выражени
ем их стремления укреплять 
солидарность и сотрудниче
ство в  интересах обеих
стран, общего дела социализ
ма, прогресса и мира, пишет 
газета.

Визит партийно-прави
тельственной делегации
явился поводом для плодо
творных, углубленных бе
сед на уровне партийного и 
государственного руководст

ва, для взаимного информи
рования по вопросам строи
тельства социализма и ком
мунизма, двусторонних от
ношений, для обмена мнени
ями по современному меж
дународному положению.

Партия и правительство 
СРР высоко ценят укрепле
ние дружбы и сотрудниче
ства между Румынией и Со
ветским Союзом. В основе 
румыно-советской дружбы, 
союза и сотрудничества ле
жат отношения солидарно
сти между РКП и КПСС. 
Развитие плодотворного со
трудничества между двумя 
партиями, укрепление и рас
ширение связей между ними 
на основе норм и принципов 
марксизма-ленинизма и со
циалистического интернацио
нализма. на основе права 
каждой партии самостоя
тельно вырабатывать свою 
политику, отмечает «Скын- 
тейя», стали существенным 
фактором укрепления друж
бы и общего сотрудничества 
между двумя народами, 
между двумя странами:- • Ви
зит советской партийно-пра
вительственной делегации и 
состоявшиеся переговоры, 
подчеркивает газета, выяви
ли решимость обеих партий 
развивать и дальше связи

солидарности, что отвечает 
интересам обеих партий и 
обоих народов, интересам 
дела единства международ
ного коммунистического дви
жения. ,

Новый Договор является 
мощным инструментом даль
нейшего укрепления брат
ской дружбы и интернацио
нальной солидарности между 
двумя странами, пишет 
«Скынтейя».

ВАРШАВА. Новым ярким 
проявлением консолидации 
социалистического лагеря 
называет польская печать 

советско-румынский Договор 
о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи. «Трибуна 
люду» подчеркивает, что До
говор представляет собой 
важный вклад в развитие 
всестороннего сотрудничест
ва Советского Союза и Ру
мынии, укрепление единства 
и сплоченности стран социа
листического содружества. 
Польские газеты расценива
ют советско-румынский До
говор как акт большого меж

дународного значения.

ПРАГА. СССР и Румыния 
торжественно подтвердили 
к новом Договоре свои обя
зательства, вытекающие из 
участия в Варшавском Дого
воре, пишет «Руде право». 
Обе страны еще раз заяви
ли, что не допустят каких

МИРОВАЯ ПЕЧАТЬ О ПОДПИСАНИИ 
СОВЕТСКО-РУМЫНСКОГО ДОГОВОРА

бы то ни было агрессивных 
действий против любой из 
них со стороны империали
стических, милитаристских, 
реваншистских сил, будут 
действовать сообща и всеми 
средствами обеспечат непри
косновенность границ госу
дарств — участников Вар
шавского Договора.

СОФИЯ. Укрепление сою
за н сплоченности между со
циалистическими государ
ствами, развитие всесторон-

•  •  •

него сотрудничества между 
ними — таков смысл и со
держание советско-румын
ского Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной по
мощи, пишет газета «Оте
чествен фронт». Она отме
чает, что Советский Союз 
и Румыния подтвердили ре
шимость неуклонно выпол
нять свои обязательства в 
рамках Варшавского Догово
ра, который является гаран
тией независимости его уча
стников, опорой всех их за
воеваний.

ЛОНДОН, Лондонская пе
чать широко комментирует 
новый советско-румынский 
Договор о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи. 
Крупнейшие буржуазные га
зеты — «Таймс», «Гардиан» 
и «Файнэншл тайме» помес
тили статьи с анализом от
дельных статей Договора.

«Советский Союз и Румы
ния договорились укреплять 
единство и сплоченность со
циалистических стран и не
уклонно соблюдать обяза

тельства, предусмотренные в 
Варшавском Договоре»,—пи
шет «Морнинг стар». (ТАСС).

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ В КАИРЕ

СЛАВНЫЙ ЮБИЛЕЙ
УЛАН-БАТОР, 8 июля. 

(ТАСС). Центральный Ко
митет Монгольской народ- 
но-революцион н о й  партии 
принял постановление * О 
подготовке к 50-летию Мон
гольской народной револю
ции».

В постановлении говорит
с я ч то  монгольский народ 
вместе с трудящимися Со
ветского Союза и других со
циалистических стран, про
грессивными силами всего  
мира I I  июля 197 / года тор
жественно отметит славную 
50-летнюю годовщину Мон
гольской народной револю
ции.
' В постановлении подчер
кивается, что Монгольская

народная революция 1921 
года победила под непо
средственным влиянием Ве
ликой Октябрьской социа
листической революции, осу
ществленной великой пар
тией Ленина. Исторические 
успехи монгольского наро
да, достигнутые за  50 лет, 
являются <грезультатом муд
рого марксистско-ленинско
го руководства МНРП, ге 
роического труда монголь
ского народа, тесно сплочен
ного вокруг своей партии и 
правительства, плодом все
сторонней братской помощи 
великого Советского Союза, 
дружбы и всестороннего со
трудничества с другими со
циалистическими странами».

КАИР, 9 июля. (ТАСС). 
Здесь состоялась пресс-конфе
ренция представителя прави
тельства ОАР А. Аниса. От
вечая на просьбы корреспон
дентов прокомментировать 
«новую американскую ини
циативу» по ближневосточно
му урегулированию. А. Анис 
заявил, что «правительство 
ОАР в настоящее время изу
чает американские предложе
ния». «Хотя на первый взгляд 
в этих предложениях нет ни
чего нового, — . продолжал 
он, — египетское правитель
ство тщательно рассматрива
ет их, пытаясь найти в них, 
возможно, между строк не
что, что могло бы быть под
вергнуто обсуждению. Во вся
ком случае, какой бы нн была 
точка зрения правительства 
ОА^ на америкапские пред
ложения. оно, безусловно, 
даст*ответ на эту инициативу».

«Американские предложе
ния,—сказал далее А. Анис,— 
являются не больше, чем при

зывом вновь активизировать 
деятельность» специального 
представителя генерального 
секретаря ООН на Ближнем 
Востоке Ярринга, который 
уже провел в этом районе 
около полутора лет, ничего не 
достигнув. _ Вряд ли он мог 
бы вновь вернуться в этот 
район, не получив совершен
но определенного мандата на 
выполнение своей миссии».

Кроме того, отметил офи
циальный представитель пра
вительства ОАР, «американ
скую инициативу» нельзя рас
сматривать в отрыве от по
следних заявлений Р. Никсо
на, в которых он под предлог 
гом обеспечения «равновесия 
сил» на Ближнем Востоке вы
ступил фактически за обес
печение воепного превосход
ства Израиля над арабскими 
странами.

Касаясь далее поднятой 
Тель-Авивом пропагандист
ской кампании по поводу со
ветской военной помощи ОАР,

А. Анне указал, что эта кам
пания преследует две цели: 
подготовить американское об
щественное мнение к объяв
лению правительством США 
решения о поставках Израи
лю дополнительного числа 
самолетов «Фантом» и «Скай- 
хок», а также облегчить тя
желое положение, в которое 
попала израильская военщи
на в связи с крушением ее 
надежд на то, чтобы силой на
вязать арабам свою политику. 
«Особенно в связи с тем, что 
противовоздушная оборона 
ОАР развеяла миф о пеуяз- 
впмости израильской воздуш
ной мощи».

«Что же касается советской 
помощи, — заявил он, — то 
мы всегда признавали, что 
Советский Союз помогает нам 
оружием и в деле обучения 
наших войск. Но я хотел бы 

что боевые дей- 
лишь египет-

ПЛАВАНИЕ

Республиканский чемпио
нат закончился в  новом от
личном плавательн'ом бас
сейне в Кутаиси. Замеча
тельного успеха достигла 
16-летняя тбилисская школь
ница Тинатин Леквеишвили. 
Она установила новый ре
корд Советского Союза, про
плыв 200 метров на спине 
за 2 минуты 29,6 секунды. 
Это на 0.2 секунды лучше 
прежнего рекорда ленин
градки Т. Савельевой. В этом 
же виде батумский школь
ник Виктор Краско обновил 
всесоюзный юношеский ре
корд — 2 минуты 14,3 се
кунды.

РУЧНОЙ МЯЧ « н и м

В городе Электри н а іі  
(Литва) закончились фи
нальные соревнования все
союзного юношеского чем
пионата по гандболу. Пер
вое место и золотые меда
ли завоевали юные тбилис
цы, опередившие соперни
ков из Украины (второе 
место), Белоруссии (третье 
место), Москвы, Молдавии и 
Казахстана.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА яя

В Европу для проведения 
серии товарищеских мат
чевых встреч приехала 
сборная команда американ
ских легкоатлетов. Первое 
Выступление заокеанских 
легкоатлетов состоялось на 
парижском стадионе «Ко- 
ломб» против с б о р н о й  
команды Франции.

Старт этого матча ока
зался более чем неожидан
ным: по итогам первого
дня американцы проигры
вали хозяевам со счетом 
50 : 56. Любой ы т н о, что 
французы добились побед 
даже в спринте. Во второй 
день французские легкоат
леты выступили слабее, 
чем ожидалось. В итоге 
двухдневный матч закон
чился со счетом 117 : 94 в 
пользу легкоатлетов США.

Теперь а ме р и канцам 
предстоит матч в ФРГ, а 
затем 23—24 июля в Ленин
граде — со сборной СССР.

подчеркнуть, 
ствня Цедут 
скиѳ вооруженные силы». ІІ З ам . р едактора

Г. МУХРАНЕЛИ.

П атриоты
атак у ю т

Южновьетиам с к и е па
триоты продолжают ус
пешно вести боевые дейст
вия против американо-сай- 
гонских войск. В провин

ции Бенче, в дельте реки Меконг, бойцы Национального 
фронта Освобождения Южного Вьетнама, вывели из 
строя в  июне более 1.340 солдат американо-сайгонских 
войск. Сбито 9 вертолетов, уничтожено большое количе
ство военной техники противника.

Н а  с н и м к е :  после боя бойцы НВСО возвращаются 
на базу с трофеями.

Фото ВИА—ТАСС.|_1

13 И Ю ЛЯ . 17 .50  — Из М ос
квы . Новости. 18.00 — О бъяв
ления. 18.05 — «Э кран м альчи
ка с  пальчик». 18.40 — «В ми
ре техни ки ». 19.00 — П ереда
ч а  «Л ауреаты  премии имени 
Л ени нского  ком сом ола». 19.30 — 
П ервенство  СССР по ф утболу: 
«Д инамо* (Тбилиси) — «Чер
номорец» (О десса). В* переры ве 
и в  21 .15  — «М оамбе». 21.30 — 
Из М осквы . Щ ветное телеви де
ние. П ервенство  СССР по ф ут
болу: «Спартак» (М осква) — 
«Динамо» (М осква). II тайм. 
22 .1 5  — Т ел еун и вер си тет для 
родителей. 22 .30  — «Вечер  ба
л ета*. Ц ентральное  телевиде
ние — с 17.45 до  00.50.

14 И Ю ЛЯ. 11 .05  — И з М ос
квы . Новости . 11.15 — В ен гер 
ский худо ж ествен н ы й  фильм 
«А дская п ри стань». 17.50 — 
Новости. 17.55 — О бъявления.
18.00 — Для ш кольн и ков . Пе-- 
редача «Семь ч у д ес» . 18.30 — 
Ц ветное телеви дени е Грузии. 
Н аучно-популярный фильм. 
19.40 — «За л учш ее снабж ение, 
предприятий». 20 .20  — И з Мос- 
нвы . Концерт. Закры тие IX 
конф еренции М еж дународного 
общ ества по м узы кальном у 
воспитанию  детей. Трансляция 
из К рем левского Дворца с ъ е з 
дов. В п ер ер ы ве — «М оамбе*. 
Ц ентральное  телевидение  —  с
11.00 до  14.25 и  е 17.45 до 00.45.

15 И Ю ЛЯ . 11.00 — П оступ аю 
щ и м  в вузы . Лекция по м ате
матике. 12.00 — Кинопрограм
ма. 12.30 — И з М осквы . Ц вет
ное телеви дени е Грузин. Т ел е
визионный худож ествен н ы й  
фильм. 18.00 — Новости. 
18.05 — О бъявления. 18.10 — 
Для ш кольн и ков . Передача 
«В стр еча  з л а ге р е * . 18.25 — 
Ц ветное телеви дени е Грузии. 
М ультпанорам а. 19.45 — «В Ин

сти ту те  защ и ты  растений». 
20 .00  — П ольский худож ествен
ный ф ильм  «Где ты , Луи
за?» (на грузи неком  язы ке). 
20 .30  — «Орбита». Телевизион
ный ж урнал. 2 1 .0 5 —П ередача— 
«Люди тр уда и песни». 22.05 — 
Киноочерк. 22 .15  — «Моамбе».
22 .45  — И з М осквы . «Театраль
ны е встр ечи ». Ц ентральное  те
левидение  —  с 11.00 до 13.35 
и с  17.45 до 00.25.

16 И Ю Л Я . 11.00 — Студентам-
заочн и и ам . Лекция по общей 
ф и зи ке. 12.00 — Немецкий х у 
д ож ествен н ы й  фильм «Проща
н и е*. 18.00 — Новости. 18.10 — 
Для детей . Худож ественны й 
фильм «Голубая ч аш а*. 19.10 — 
П ередача «Что такое аутотре
нинг?». 19.30 — Киноочерк.
19 .50  — «Закон и законность». 
20 .20  — «В  мире книг». 20.55 — 
«М оамбе». 21.20 — Б етховен. 7-я 
сим ф ония. 21.55 — Ц ветное те
л еви ден и е Грузии. Худож ест
венны й  фильм «Ж енитьба 
Б альзам и нова». Центральное 
телеви дение  — с 11.00 до 13.35 
и с 17.30.до  00.40.

17 И Ю Л Я . 10.05 — П оступаю 
щ и м  в вузы . Лекция по химии. 
10.35 — Х удож ественны й
ф ильм  «К огда я был м алень
ким ». 11.45 — Киноочерк.
12 .00  — Из М оснвы . «Встречи 
с  м астерам и сцены » — «Народ
ный ар ти ст СССР И. М. Тума
нов». 17.55 — Новости. 18.00 — 
О бъявления. 18.05 — Передача 
дл я  детей . 18.35 — «Рациона
ли заторы  и изобретатели». 
18 .55  — Немецкий теіеви зи о н - 
ны й худож ественны й  Фильм 
(на грузинском  язы ке). 19 .15— 
< На стр аж е закон н ости ».
19.45 — Передача «После 
гастр ол ей ». 20.20 — «Моамбе».
20 .50  — Из М осквы . Ц ветное 
телеви дени е. П ервенство СССР

по баскетболу: ЦСКА — «Ж аль- 
гирис». II тайм. 21.40 — Для мо
лодежи. Передача «Где твое 
м есто?*. 22.20 — Ц ветное теле
видение Грузии. М узы кальная 
программа. Ц ентральное  теле
видение  — с 11.00 до 14.25 и 
с 17.45 до 00.45.

18 И Ю ЛЯ. 09.30 — Студентам - 
заочни кам . 11.00 — Из М оснвы .
М узы кальная программа.
11.30 — Из М осквы . «Здоро
вь е » . 12.00 — Фильм «Р азвед 
чи ки » (на грузинском  язы ке).
13 .30  — Эстрадная панорама. 
14 .00  — Кинопрограмма. 1 4 .30— 
И з М осквы . Телесп ектакль 
«Волш ебник изум рудного горо
да». 16.30 — Из М осквы . «В а
ш а точка зр ени я*. 17.05 — Но
вости . 17.10 — Киноочерк.
17 .20  — Для детей. «Наши про
сл авл ен н ы е предки». 17 50  — 
П ередача «Абаш ские кук ур узо 
воды ». 18.05 — Телевизионны й 
коротком етраж ны й худож ест
венн ы й  фильм «Лю бовь и дол
лар» (на грузинском  язы ке).
18 .35  — «Экономическая эф ф ек
ти в н о сть  капиталовлож ений». 
18 .55  — «Летопись гр у зи н ско 
го  спорта». 19.25 — Киноочерк.
19 .35  — Концерт. 20 .05  — Пе

редача «О. Коберидзе». 20 .55  — 
«М оамбе». 21.20 — Ф ильм «Ан
на Каренина». I серия. 2 2 .35  — 
П ервенство  СССР по регби. 
Ц ентральное  телевидение  —  с
10.00 до 01.25.

19 И Ю Л Я . 09.30 —  П оступ аю 
щ и м  в вузы . Лекция по физи
ке. 10.30 — Из М оснвы . «Теле
визионны й кал ендар ь» — «Се
годня — Д ень м еталлургов».
11.00  —  Из М осквы  М узы
кал ьн ы й  киоск. 11.30 — Для 
детей. Х удож ественны й фильм 
«Баш и-А чуки». 13.00 —  Из М ос 
квы . Для ш кольников . «Тур
нир ум елы х». 14.00 —  И з М ос 
квы . «Труж еникам сел а» . Ре
ш ения и ю ньского  Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь. 14.30 — Те
л есп ек такл ь «Ищу сво его  убий
цу» (постановка Грузинской 
студии). 17.05 — П ередача для 
воинов С ове тской  А р м и и . 
17.50 — Эстрадная программа. 
18.40 — Киноафиша. 19.05 — 
Из М оснвы . «Семь дней».
19.30 —  Из М осквы . Клуб ки но
п утеш ественни ков. 20  30  — 
«М оамбе». 20.40 — Т еатр ал ьная 
панорам а. 21.20 — Киноочерк.
21 .30  — П ервенство СССР по 
ф утболу: «Динамо* (М осква! — 
ЦСКА. II тайм. 22.15 — Х удож е
ствен н ы й  фильм «А нна Карени
на». II серия. Ц ентральное  те 
левидение  —- с 10.00 до  00.10.

С М О Т Р И Т Е  СЕГОДНЯ:

09.30 — Студентам -заоч-
нинам . Лекция по вы сш ей 
м атематике. 11.00 — Из М ос
нвы. Ц ветное телевидение. 
Концерт. 11.30 — Х удож ест
венны й фильм «Засада». 
13.00 — Делиб. Балет
«Копелия». 17.05 — Новости. 
17.10 — «Б ор ьба с  эрози
ей». 17.30 — Для детей. Кон
церт. 18.00 — И з Ви льню са . 
П ервенство СССР по б аск ет
болу. «Ж альги рис» (В и ль
нюс) — «Динамо» (М осква). 
19.40 — «М оамбе». 21.05 — 
Венгерский ху д о ж ествен 
ный фильм «А дская при

стан ь» . 22 .30  — М узы кал ь
ная почта. 23 .10  — Кино
очерк. 23.35 — Из М осквы . 
«Когда звуч и т п есня». Ц ен
тральное  телеви дение  —  с 

10.00 до  00.23.

11 7 »

Тби лисский  го суд арствен 
ны й ордена Л ени на  академ и
ческий  теа тр  опер ы  и  бале
та  им ени  3. П али аш ви ли  —
гастроли В ол гогр адского  т е 
атра м узы кальной  ком е

дии — «П олярная звезда»  
(в 20  час.); теа тр  им ени  
А . Грибоедова  — «М аска
рад* (в  20  ч а с ., прем ьера).

ТБ И Л И С С К И Й  А В Т О Р Е М О Н Т Н Ы Й  ЗА В О Д  N. 1
ПРИНИМАЕТ НА РЕМОНТ БЕЗ НАРЯДА 
Грузовы е  а втом об или  следую щ и х  марой:

ГАЗ-51. ГАЗ-93, ЗИЛ-150. ЗИЛ-585; завод  принимает 
такж е на рем он т без л и м и та  двигатели марки ГАЗ-51 и 
ЗИЛ-120.

Вы дача готовой продукции производится ср а зу  пос
ле оплаты.

Адрес: г. Тбилиси, ул. М еханизации № 1.
Ж ел. дорога Тби лиси-грузовая. туп и к Тбилисского а в

торемонтного завода Лй 1.
А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я .

СТА Д И О Н  «ЛОКО М ОТИВ*
(Ваке)

12 и 13 ию ля

Ф У Т Б О Л
ПЕРВЕНСТВО СОВЕТСКОГО СОЮЗА 

(К ласс «А *. Вы сш ая лига)
12 ию ля

•Ч Е Р Н О М О Р Е Ц »  (Одесса) —  «Д И Н АМ О * (Тбилиси)
дублирую щ ие составы .

Н ачало в  19 ч а с . 30  мин.
13 ию ля 

О сновны е со ставы .
Н ачало в  20 часов.

П редварительная продаж а билетов 11 и 12 ию ля в 
к а с с а х  стадиона с  12 ч асов.

Общая продаж а билетов 13  июля с  10  часов утра.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
Тбилиси, пр. Руставели, 42

ТЕЛЕФОНЫ: приемная — 93-11-58; заместители редактора — 93-18-54, 93-18-07; ответственный секретарь — 93-17-06; заместители ответственного секретаря — 
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ТИПОГРАФИЯ ИЗДАТЕЛЬСТВА 
ЦК КП ГРУЗИИ. ТБИЛИСИ, 

У Я  ЛЕНИНА, 14.
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